
Steven Willoughby advirtió que los elementos en la frontera podrían ser blanco de ataques.

Desde agosto del 2024, el Cártel de Sinaloa intensificó ataques con explosivos aéreos.

Dan amparo a Hernán Bermúdez contra detención

Sheinbaum reiteró que el T-MEC beneficia a México, incluso bajo una
política proteccionista por el país vecino.

EL UNIVERSAL                            

En medio de la imposición de
aranceles por la administración
del mandatario estadounidense,
la presidenta Claudia Sheinbaum
aseguró que el Tratado entre
Estados Unidos, México y
Canadá (T-MEC) "es ley" y que
su revisión comenzará en sep-
tiembre.

Durante la conferencia matuti-
na del martes, pese a su enfoque
en el tema de seguridad,
Sheinbaum indicó que formal-
mente en septiembre se abren las
mesas de consulta sobre el T-
MEC, y que si bien es una norma,
los países que lo integran pueden
definir las características de este
acuerdo comercial.
"Formalmente es una revisión
que inicia en septiembre, así está
escrito. Recuerden que el tratado
es ley, no es solamente un acuer-
do, es ley. Claro que los países en
su relación pueden definir algu-
nas características", manifestó al
respecto la Titular del Ejecutivo
federal.

Comentó que esta semana via-
jará una delegación de México a
Washington para revisar el tema,
que ha sido reconocido por
Howard Lutnick, secretario de
Comercio estadounidense, aun-
que también ha mencionado que
todo podría tratarse de una rene-
gociación y no una revisión.

"Siempre lo hemos dicho, el
tratado nos beneficia. Hoy el pre-
sidente Trump tiene una política
distinta, de mayor proteccionis-
mo, pero de todas maneras, inclu-
so en ese marco, el tratado es fun-
damental porque no todo se
puede ir a fabricar a Estados
Unidos", apuntó.

"La mayoría de las empresas
que exportan de México a
Estados Unidos son empresas de
capital estadounidense, muchas

de ellas están en México desde
mucho antes del primer tratado
comercial, principalmente las
automotrices", expuso al mencio-
nar que Ford tiene 80 años en
nuestro país, y General Motors,
"muchos años".

Aseguró que México es muy
competitivo en la mano de obra
"por su capacitación".

"La productividad de los tra-
bajadores mexicanos es enorme,
porque somos un pueblo trabaja-
dor", destacó la Mandataria.

Por otro lado, Sheinbaum res-
paldó la alianza internacional en
defensa de la democracia, convo-
cada por el mandatario chileno
Gabriel Boric, y mencionó que
analiza su asistencia a Nueva
York en septiembre para partici-
par con este grupo en el marco
del periodo de sesiones de la
Asamblea General de Naciones
Unidas (ONU).

Comentó que hace mes y
medio tuvo comunicación con
Boric, quien la invitó a esta reu-
nión. Cabe señalar que el presi-
dente de Chile anunció que los
mandatarios y jefes de Estado de
México, Honduras, Reino Unido,
Canadá, Sudáfrica, Dinamarca y
Australia decidieron unirse a esta
alianza. "Le planteé que, obvia-
mente, estamos de acuerdo en
siempre luchar por la democracia
en todos nuestros países, pero
que no podía asistir en esta oca-
sión. Y bueno, todavía no decido
si voy a ir a la sesión de Naciones
Unidas en Nueva York", dijo.
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Omar García Harfuch, titular de la
Secretaría de Seguridad Pública y
Protección Ciudadana (SSPC), informó
que desde 2024 se abrió una carpeta de
investigación en Tabasco contra Hernán
Bermúdez Requena, exsecretario de
Seguridad en el gobierno de Adán
Augusto López, y que en febrero pasado
ya tenía una orden de aprehensión.

En la conferencia mañanera en
Palacio Nacional, Harfuch indicó que a
raíz de varias notas periodísticas e infor-
mación local en Tabasco, "había ya indi-
cios de la participación de este sujeto".

"Es de manera oficial, hasta noviem-
bre de 2024, cuando la Fiscalía General
de Justicia del Estado de Tabasco inicia
una carpeta de investigación (...) y en

febrero de 2025, ya con un nuevo equi-
po de Seguridad en Tabasco, instruido
por el gobernador Javier May, se obtie-
ne una orden de aprehensión en contra
de este sujeto", señaló.

"Él, a partir de febrero de 2025, cuen-
ta con una orden de aprehensión por los
delitos de asociación delictuosa, extor-
sión y secuestro, y también a través de
los mecanismos de colaboración con el
Centro Nacional de Inteligencia, con la
Fiscalía General de la República, se
obtuvo también la ficha roja de
Interpol", detalló el titular de la SSPC.

Además, Omar García Harfhuch
comentó que se colabora con el gobier-
no de Tabasco en la búsqueda de
Bermúdez Requena: "El gobierno fede-
ral está apoyando en la localización de
este sujeto".

Harfuch informó que la ficha roja de
Interpol se obtuvo con apoyo del CNI
y la FGR. EL UNIVERSAL                                     

La Secretaría de Educación Pública
(SEP) aseguró que no se dará "ni un paso
atrás contra la comida chatarra", e
informó que se obtuvieron cinco resolu-
ciones judiciales favorables frente a los
recursos legales que buscaban impedir la
aplicación de los lineamientos generales
sobre la preparación, distribución y
expendio de alimentos y bebidas en plan-
teles del sistema educativo nacional, que
prohíben la venta de comida chatarra y
bebidas azucaradas en las escuelas.

A través de un comunicado, precisó
que se avanza en las acciones para
fomentar una vida saludable desde los
planteles escolares.

Reiteró que esta medida representa un

avance significativo en la implementa-
ción de políticas públicas orientadas a
garantizar una alimentación sana y prote-
ger en el presente y el futuro el derecho a
la salud de la niñez mexicana, los cuales
entraron en vigor el pasado 29 de marzo.

Entre los que interpusieron recursos
legales se encuentran una embotelladora
de jugos y bebidas azucaradas, la princi-
pal productora y embotelladora de refres-
cos a nivel mundial (a través de dos de
sus filiales), una cámara de comercio y
una universidad particular.

No obstante, los tribunales resolvieron
en favor de cinco casos, en primera ins-
tancia, lo que respalda esta política públi-
ca promovida por el gobierno federal, en
coordinación con la Secretaría de Salud,
para crear entornos escolares saludables.

Gana SEP cinco juicios a favor
de ley anti comida chatarra

La prohibición de comida chatarra y bebidas azucaradas en escuelas entró en
vigor el 29 de marzo.

Teme EU ataques con drones
en la frontera por el narco

Año CVII Número 40,384  Precio ejemplar
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El gobierno estadounidense,
encabezado por Donald Trump
declaró que es "cuestión de
tiempo" antes de que el narco
mexicano inicie ataques con
drones a su territorio.

En una audiencia en el
Senado del país vecino, Steven
Willoughby, jefe del programa
antidrones de la Oficina de
Estrategia, Política y Planes del
Departamento de Seguridad
Nacional, declaró que "es sólo
cuestión de tiempo antes de que
los estadounidenses o las fuerzas
del orden [de EU] sean blanco
de ataques en la zona de la fron-
tera [con México]".

"Desde inicios de agosto de
2024, las facciones en pugna del
Cártel de Sinaloa se han atacado
entre sí con cada vez mayor fre-
cuencia usando drones para lan-

zar artefactos explosivos impro-
visados", añadió en la audiencia
ante el Comité Judicial del
Senado estadounidense.

El jefe del programa antidro-
nes del Buró Federal de

Investigaciones (FBI, en inglés),
Michael Torphy, declaró a su vez
que "estamos trabajando con el
gobierno mexicano, con las
Fuerzas Armadas mexicanas y
las fuerzas del orden, con nues-

tros socios confiables y verifica-
dos. Estamos enviando personal
para capacitarlos en el uso de
drones y en los principios de
cómo ser eficientes al ir contra
los vehículos aéreos no tripula-
dos.

"Casi a diario, las organiza-
ciones criminales transnaciona-
les usan drones para transportar
narcóticos y contrabando a
través de las fronteras de EU y
vigilar hostilmente a las fuerzas
del orden", aseveró Willoughby.

"En los últimos seis meses de
2024 se detectaron más de 27
mil drones a menos de 500
metros de la frontera sur [de EU
con México], la mayoría de los
cuales volaban a más de 120
metros de altura, la altitud máxi-
ma de vuelo permitida para dro-
nes tanto en Estados Unidos
como en México", declaró
Willoughby.

“Recuerden que el tratado
es ley, no es solamente un

acuerdo, es ley.

Claudia Sheinbaum

La mayoría de los drones detectados en la frontera volaban a
alturas superiores a los 120 metros.

Será en Septiembre
revisión del T-MEC

CONÉCTATE
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Un juez federal concedió al
exsecretario de Seguridad Pública
de Tabasco, Hernán Bermúdez
Requena, alias “Comandante H”,
una suspensión provisional contra
la orden de aprehensión girada en
su contra por presuntos nexos con
la “Barredora”, célula delictiva al
servicio del Cártel Jalisco Nueva
Generación (CJNG).

Desde abril de este año,
Bermúdez Requena, buscado por
Interpol en más de 190 países,
recurrió a la protección de la jus-
ticia ante el titular del Juzgado
Decimosegundo de Distrito en el

Estado de Baja California, con
residencia en Tijuana, Alfonso
Javier Flores Padilla, quien le
impuso el pago de una garantía de
16 mil pesos para mantener
vigente la medida cautelar.

El juez Flores Padilla aplazó la
audiencia incidental para el 1 de
agosto, fecha en que resolverá si
concede la suspensión definitiva
al exmando policiaco, debido a
que todavía no recibe la totalidad
de los informes de las autoridades
que fueron señaladas como res-
ponsables.

La Secretaría de Seguridad y
Protección Ciudadana (SSPC)
confirmó hace unos días que la

Organización Internacional de
Policía Criminal (Interpol) emitió
la ficha roja para localizar a

Bermúdez Requena, quien salió
del país el 26 de enero de este
año.

Hernán Bermúdez fue designado como Secretario de Seguridad
Pública de Tabasco por Adán Augusto López. 

“Fiscalía de Tabasco lo investiga desde 2024”
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Un escolta del exgobernador Jaime Rodríguez
hirió de bala al intruso que provocó un incendio. 

JUSTICIA

El Príncipe de las Tinieblas, cantante

y líder de Black Sabbath, murió a los

76 años, recordando que apenas el

mes pasado la leyenda de rock dio

su última presentación. 

EN ESCENA



e suele decir que la vida se va

en un abrir y cerrar de ojos. Y

con razón, no hay fecha que

no se llegue y plazo que no se

cumpla. El tiempo avanza

con, sin y a pesar de nosotros.

Independientemente de la vivencia del

tiempo, rápido cuando se está contento y

feliz, lento, cual caída de miel congelada,

cuando hay aburrimiento y dolor, el tiempo

no se detiene, avanza impávido, nos transi-

ta, transportándonos a nuevos hori-

zontes. No obstante, existen personas que

desearían detener el tiempo, capturarlo,

pero el tiempo es un real que no se entiende

ni obedece, se impone. Uno de los grandes

misterios de nuestras vidas: habitar entre

dos imposibles, no pedir nacer y no poder

hacer nada –hasta el nuevo aviso tecnológi-

co– para no morir. “Tantos siglos, tantos

mundos, tanto espacio y coincidir” (Alberto

Escobar)

¿Qué extraña cosa es el tiempo? Parece

que sólo disponemos del limitado recurso

de la memoria para abrirnos paso una vez

que el insondable tiempo ha transcurrido.

De nuestro ciclo de vida podemos decir

muchas cosas: que, a como vivimos en este

tiempo-espacio histórico, las primeras tres

décadas de vida se nos van llegando al

mundo, sobreviviendo, aprendiendo, por

decirlo de manera resumida; después, si así

se lo decide y es posible, la consolidación

de la vida familiar y laboral, las articula-

ciones entre ellas, los cambios,

desajustes, encuentros y desencuentros,

amores, ilusiones, dolor, sorpresas, crisis,

momentos de alegrías…todo eso teniendo

un no sé que de la vida, que a menudo se

puede confundir con los misterios de la

existencia, conseguir sobrevivir, ganarse la

vida, como dicen muchos.

¿Después de los cincuenta o sesenta años

qué sigue? Algunas personas sueñan tanto

con ese momento que, llegada la hora no

saben qué hacer con su tiempo “libre”, no

pueden disfrutar, les atormenta

una incapacidad para relajarse, para poder

dormir, algunos desean a toda costasosten-

er su “potencia”, se resisten a no pasar la

“estafeta” a las nuevas generaciones y, man-

teniendo el control y el poder, se auto con-

denan al ridículo, en lugar de “conquistar”

nuevas experiencias y habilidades; consid-

eran que todo se tiene que hacer cómo siem-

pre se ha hecho (resistencia al cambio) no

logran convivir ni integrar los avances que

les rodean, tanto de su área como en la vida

diaria, poco a poco se van exiliando,

quedando en la periferia de la vida, presen-

tando, casi siempre, reacciones comunes: la

nostalgia, la tristeza por la idealización del

pasado, acompañado de enojo y terquedad

por todo lo nuevo, la pérdida gradual del

interés por todo lo que les rodea, arguyendo

cansancio, falta de capacidad “chango viejo

no aprende maroma nueva”, dicen, gracias a

lo cual la persona se va deteriorando,

haciéndose más rígida física y mental-

mente…

Pero, por el contrario, si la persona

asume una posición diferente ante su vida

después de los sesenta años, caracterizada

por la apertura y la flexibilidad, logrará

integrar e integrarse a los nuevos vientos de

los tiempos, renunciando a ver pasar la vida

desde una vitrina, para entonces hacer, par-

ticipar y, sobre todo, inventar su vida. 

Entonces esas personas han decidido

autoexiliarse en un tiempo presente perma-

nente y eterno, donde en cada momento

renacen, viven, exploran y expanden sus

horizontes.

l escandaloso caso del

exsecretario de

Seguridad de Tabasco,

Hernán Bermúdez

Requena, alias “coman-

dante H” y su banda criminal de “La

Barredora”, contratado para el cargo

por el entonces gobernador, Adán

Augusto López, se suma un nuevo

dato que escala este escabroso asunto

del nivel estatal al nivel de la

Federación y a lo más alto de la cúpu-

la de poder de la llamada 4T.

Adán Augusto y Hernán tenían una

relación de casi 30 años, desde que

ambos colaboraron en el gobierno pri-

ista de Manuel Gurría Ordóñez en

Tabasco en 1992, donde López fue

subsecretario de Gobernación, invita-

do por el entonces priista Juan José

Rodríguez Prats, mientras que

Requena fue Director de Seguridad del

Estado, de la mano de Jaime Lastra,

procurador de Tabasco en aquella

administración priista. De hecho es

Jaime Lastra, actual coordinador de

Morena en el Congreso local, quien

conecta a Bermúdez con Adán

Augusto, de quien es actualmente uno

de los hombres de mayor confianza.

Esa triada formada por Adán,

Lastra y Requena caminó junta en los

gobiernos priistas de Roberto Madrazo

y hasta los inicios del gobierno de

Manuel Andrade, cuya campaña por la

gubernatura coordinó Adán Augusto.

Pero después de 2001, Adán renuncia

al PRI para sumarse al PRD, mientras

que Bermúdez continúa colaborando

en el gobierno de Andrade, donde fue

subsecretario de Prevención y

Readaptación Social. Según la revista

Proceso, cuando tenía ese cargo, el 12

de junio de 2006, Requena fue

detenido por agentes de la SEIDO de

la PGR, al ser involucrado en el caso

de la ejecución de Ponciano Vázquez

Lagunes en el municipio de

Huimanguillo.

El funcionario tabasqueño estuvo

arraigado durante 11 días y fue libera-

do al no encontrarse pruebas en su

contra, según informó entonces el sub-

procurador de PGR, Gilberto Higuera

Bernal. Cuando lo detuvieron, dice

Proceso, Hernán Bermúdez estaba

cenando en un restaurante de

Villahermosa con Cirilo Vázquez

Lagunes, el llamado cacique del sur, a

quien asesinaron cuatro meses

después.

Por toda esa relación fue que en

2018, tanto Jaime Lastra como Hernán

Bermúdez, se sumaron a la campaña

de Adán Augusto López como gober-

nador, quien tras ganar la elección

nombró a Lastra fiscal general de

Tabasco mientras que al Comandante

H, lo hizo director de la Policía de

Investigación. El primer secretario de

Seguridad de Adán renunció al cargo

en 2019 y fue entonces cuando el gob-

ernador decidió invitar a su amigo al

que conocía desde hace 30 años, pero

antes de hacerlo, solicitó el aval y el

visto bueno del gobierno federal y fue

el general Audomaro Martínez Zapata,

quien estaba al frente del Centro

Nacional de Inteligencia, quien avaló

el nombramiento del llamado Capitán

H.

El propio Adán Augusto ayer, en

entrevista radiofónica con Ciro Gómez

Leyva, reconoció que fue su amistad

de largo tiempo lo que lo llevó a pro-

poner a Hernán Bermúdez como su

secretario de Seguridad Pública, tras la

renuncia de su primer secretario, y

dijo que nunca sospechó de quien ya

había tenido acusaciones de tipo

penal.

“No, la verdad es que no sospeché.

Si hubiese yo sospechado de él, pues

inmediatamente lo hubiésemos sepa-

rado del encargo. Es un policía pues de

trayectoria en Tabasco, lo conocí,

coincidimos cuando yo era subsecre-

tario de Gobierno; él empezó creo que

como director operativo de Seguridad

Pública, director de Operaciones y

después fue el director general de

Seguridad Pública, con Roberto

Madrazo ocupó algún encargo, creo

que como director de Prevención

Social, con Manuel Andrade incluso

fue subsecretario de Readaptación

Social, era una gente de trayectoria ahí

en Tabasco", declaró el coordinador de

los senadores morenistas.

Así que entre la amistad y la confi-

anza que dice haberle tenido el gober-

nador a quien resultó ser el jefe del

grupo criminal que asoló a los

tabasqueños durante seis años con

extorsiones, ejecuciones y secuestros,

y el aval que le dio el general, también

tabasqueño, Audomaro Martínez,

hombre de todas las confianzas del

expresidente López Obrador, ahora se

entiende cómo fue que, con el mote

del “Capitán H”, Bermúdez Requena

se convirtió en el hombre del Cártel

Jalisco Nueva Generación desde la

mismísima Secretaría de Seguridad de

Tabasco.

Es decir que, si bien Adán dice no

haberse enterado de que tenía a un

pillo como secretario y amigo, ahora

está muy claro que el hoy senador de

Morena no actuó solo y siempre tuvo

el aval de su amigo el presidente y del

general Audomaro que se convirtió en

el hombre fuerte de la seguridad (y de

muchas otras cosas) en el sexenio de

López Obrador.
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as reformas institu-

cionales al sistema

político solían ser cam-

bios para resolver con-

flictos a través de con-

sensos entre el gobierno y las oposi-

ciones. Así se hicieron los acuerdos

durante una larga transición

democrática que el nuevo régimen

morenista quiere modificar en soli-

tario. El ciclo que se cierra queda en el

pasado y el péndulo de la historia se

mueve hacia el imaginario de un

futuro prometedor: la 4T. Sin dejar de

lado las críticas necesarias a la transi-

ción, es necesario que la moda de ver a

la transición como un fracaso, la igno-

rancia y los intereses no impidan hacer

una revisión crítica de dónde estamos

ubicados y hacia dónde parece que nos

dirigimos.

La transición democrática fue un

cambio de régimen lleno de contradic-

ciones; fue una ruta complicada para

desmontar un viejo régimen de partido

hegemónico, que luego se volvió dom-

inante hasta llegar a un sistema plural

y competitivo. En este recorrido hubo

avances, como la división de poderes,

los espacios autónomos, la lucha por

derechos y libertades. Al mismo tiem-

po, hubo múltiples retrocesos, cálculos

de poder para garantizar la domi-

nación, traiciones de la clase política a

los pactos. No hubo una ruta despeja-

da y tersa, sino luchas constantes en

contra de la adversidad. Desmontar un

régimen hegemónico no fue fácil.

Entre las dinámicas de avances y

retrocesos se lograron resultados y, por

supuesto, quedaron muchos pendi-

entes. Sin duda, la transición quedó a

deber: compromisos sustantivos con el

bienestar social y la redistribución de

la riqueza; una mejor procuración e

impartición de justicia; un combate

decidido en contra de la impunidad y

la corrupción; una estrategia profe-

sional para garantizar la seguridad y

bajar los altos niveles de violencia. La

enorme pregunta que hoy se abre es si

el régimen de la autollamada 4T será

una mejor vía para enfrentar y combat-

ir estos grandes problemas nacionales,

que el ciclo de la transición democráti-

ca dejó sin resolver. Por lo pronto,

parece que no.

El ciclo que se abre a partir de 2018

ha llevado a un ajuste institucional que

está todavía en marcha. El nuevo par-

tido hegemónico ha impuesto —desde

2024— las nuevas reglas del juego

para el ejercicio del poder. Si la transi-

ción derivó en una partidocracia, como

un arreglo (alianza) entre los partidos

gobernantes para cuidar sus intereses

antes que los de la ciudadanía, la 4T ha

desmontado los contrapesos, y ha cer-

rado los espacios autónomos para cen-

tralizar el poder, lo cual huele muy

mal. La reforma político-electoral que

viene se anuncia como un cambio

hacia un sistema poco plural y con una

competitividad muy disminuida.

La narrativa de la transformación,

que se ha vuelto hegemónica, tiene

apoyo popular porque logró conectar

con una necesidad importante: si antes

se consideraba que la clase política

defendía sus propios intereses a la hora

de gobernar y de legislar, ahora se con-

sidera que sí hay una representación

popular. Por esa razón el actual gobier-

no quiere cambiar las reglas de la com-

petencia política completamente a su

favor y sin ningún consenso.

Legislar con mayoría constitucional

“autoriza” a ignorar a la oposición

porque no se necesitan sus votos,

como lo vimos durante el pasado peri-

odo extraordinario. Sin embargo, cam-

biar las reglas de la competencia por el

poder sin incluir una representación

plural llevará a tener una reforma com-

pletamente favorable al partido gober-

nante. Los organismos están tomados,

el Tribunal Electoral completamente al

servicio del gobierno y el INE medio

capturado como se vio ahora con la

elección judicial. Hay pocas expectati-

vas para que la reforma que viene

pueda garantizar una competencia

electoral equitativa. Quizá hemos

regresado a los años 80.

Habrá que poner mucha atención

con algunas líneas rojas que no se

deberían cruzar: como debilitar la rep-

resentación de las minorías; asfixiar la

pluralidad; desaparecer estructuras

profesionales y garantías al voto libre;

reducir las posibilidades de la equidad

y la competencia, entre otras modifica-

ciones. La reforma que viene se hará

en el contexto de un nuevo partido

hegemónico, con oposiciones partidis-

tas muy debilitadas y un gobierno con

apoyo popular. Hay de nuevo un

nuevo sistema de partido hegemónico.

Seguiremos…

La vida después de los 60 años

La reforma que viene

Camilo E. Ramírez Garza

Alberto Aziz Nassif

Salvador García Soto
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“Si algo no está descompuesto, no lo
arregles”

Dicho popular

n la vida es importante

tener visión de futuro y

antes de emprender

cualquier acción tener la

capacidad de calcular los

riesgos que se pueden

enfrentar en determinado momento. En

política y la función pública este elemen-

to tiene especial relevancia y determina la

diferencia entre un gobierno o un político

exitoso y otro que no lo sea.

En relación con la iniciativa presentada

por el Secretario de Movilidad del Estado,

Hernán Villarreal, un grupo de diputados

de Movimiento Ciudadano y el Alcalde de

Escobedo, Andrés Mijes en su calidad de

presidente de la Junta de Coordinación de

Municipios Metropolitanos, sobre la

obligatoriedad del transporte escolar, per-

mítame plantear un escenario que resulta,

según la experiencia de los últimos tiem-

pos, bastante posible.

Imagine que un camión, un microbús o

una camioneta Van atestada de escolapios

sufre un accidente con un tráiler, un

camión de carga, un autobús de pasajeros

u otro vehículo; prensados los pasajeros

quedan entre los hierros retorcidos.

Agregue usted que no sé por qué, pero

desde hace algún tiempo cualquier

vehículo que sufre un percance se

comienza a incendiar con gran facilidad.

Esto, insisto, es bastante, mucho,

sumamente posible.

¿A quién cree usted que la opinión

pública, las ONG’s, organismos, asocia-

ciones, grupos, colectivos, periodistas,

medios y ciudadanos culparán de lo suce-

dido?

¡Acertó, al Gobierno! Especialmente al

Gobernador y su Secretario de Movilidad

a quienes señalarán sin piedad como los

responsables de la tragedia.

Pregunto, ¿hay, en aras de la movili-

dad, realmente necesidad de tomar una

acción como el transporte escolar obliga-

torio y asumir un riesgo tan alto?

Porque si eso mismo pasa con un coche

particular de un padre de familia la

sociedad en pleno llorará la tragedia, pero

en ella no estará involucrada la autoridad

estatal.

¿De verdad el encaramar a los chama-

cos a camiones, microbuses y camionetas

resolverá los conflictos viales de todo el

día? Dudo, lo digo en serio, que arregle el

problema en las horas pico de entrada y

salida, de 7 a 9 de la mañana, de 12 a 2 al

mediodía y de 5 a 6 por la tarde.

Es la historia de siempre de Monterrey.

Lejos de pensar de una manera general y

buscar soluciones integrales a nuestros

múltiples problemas, vamos generando

soluciones parciales, arreglitos cosméti-

cos que en su mayoría terminan a la larga

generando más problemas de los que

resuelven.

Queremos movilidad, pero nos

empeñamos en no tocar un río seco y nos

oponemos, en esa absurda posición de lo

“políticamente correcto” a emprender

cualquier acción que “atente” contra la

naturaleza, sin pensar que en muchas oca-

siones el no hacerlo es millones de veces

peor.

Encaramar chamacos al transporte

escolar es un albur y lo que sí es una sen-

tencia de muerte política es intentar

obligar a los padres a que de manera

obligatoria asuman el pago de un servicio

que no han pedido. 

Más allá de los riesgos de una tragedia,

el costo electoral que esta medida tendrá

será catastrófico y si no, para el baile

vamos.

Escenario

¿Quién recomendó al comandante H?

Percepciones

E L

A

S

Mujer de cabello rizado

Francisco Tijerina Elguezabal
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El Sindicato Nacional de
Trabajadores de la Educación (SNTE)
tiene lista la propuesta que presentará
en los próximos días al Gobierno
Federal, para mejorar las pensiones de
los trabajadores al servicio del Estado.

El secretario general del SNTE,
Alfonso Cepeda Salas, informó que
están a la espera de que se instale la
mesa de trabajo con las autoridades
correspondientes, para presentar dicha
propuesta elaborada con datos pre-
cisos, que mejorarán los ingresos de los

trabajadores que se retiren, sin afectar
las finanzas públicas.

"Tenemos una propuesta.
Esperamos que se instale ya la mesa
que ya nos ofreció la doctora Claudia
Sheinbaum para ver cómo apoyamos a
ese 80%, ya es un 80% de compañeros
que están en cuentas individuales, y
que tiene una prospectiva de pensión y
jubilación muy baja, mucho muy baja.
Con la propuesta que traemos, la may-
oría se retiraría realmente con el 100%
de su último salario".

Al inaugurar el estadio de softbol y
una alberca en el centro deportivo y

recreativo "Eriacito Lerdo", de la
Sección 35 en la Región Lagunera, el
maestro Cepeda Salas destacó que
"tenemos a una Presidenta que atiende
y entiende a los maestros", por lo que
no hay duda de que se están atendiendo
la demandas y que también en breve se
reformará la Ley General del Sistema
para la Carrera de las Maestras y los
Maestros, con el objetivo de que los
docentes cuenten con mejores condi-
ciones y salarios.

"Merecen más estímulos los mae-
stros que todos los días están en los
salones de clase esforzándose para for-
mar cada vez con más elementos y de
mejor manera a las niñas, a los niños y
a los jóvenes de México".

El dirigente nacional del magisterio
señaló también el interés y apoyo del
gobernador de Durango, Esteban
Alejandro Villegas Villarreal, para
atender las demandas de los traba-
jadores de la educación.

En representación del mandatario
estatal, acudió el secretario de
Educación, Guillermo Adame
Calderón, quien reconoció al maestro
Alfonso Cepeda por su permanente dis-
posición para colaborar con el
Gobierno de Durango, a fin de encon-
trar solución a las necesidades de los
docentes.
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A 17 días de la implementación de la
Estrategia Nacional contra la Extorsión,
el gabinete de seguridad ha detenido a 40
personas por este delito en Guerrero,
Guanajuato, Michoacán, Puebla, Estado
de México y Tabasco.

En la conferencia mañanera, el titular
de la SSPC, Omar García Harfuch,
destacó que con esta táctica se ha incre-
mentado la presencia en territorio de
células especializadas en este delito, se
fortaleció la coordinación con autori-
dades locales y además se ha promovido
el número 089 para denunciar, con lo
cual ya se han obtenido resultados.

"Es trabajar en conjunto con las fis-
calías locales y las policías estatales, es
lo que estamos haciendo, y ha tenido
como resultado ya casi 40 extorsion-
adores [detenidos]. Hoy en la madruga-
da se reportaron otras tres detenciones en
Michoacán y ese es el delito en el que
estamos trabajando y dándole priori-
dad", dijo.

Detalló que de los 40 extorsionadores
dos fueron detenidos en Guerrero, cuatro
en Guanajuato y nueve en Michoacán,
como resultado de denuncias anónimas
realizadas en el número 089, además de
14 en Tabasco, siete en el Estado de
México y cuatro en Puebla.

Reiteró que la Estrategia Nacional
contra la Extorsión se basa en cinco
ejes: el número 089 como medio de
denuncia, la cancelación inmediata de la
línea telefónica que se usa para extor-
sionar y dar orientación a la víctima, la
apertura de denuncias en fiscalías
estatales, con la creación de una carpeta
de investigación en caso de extorsión

presencial; el despliegue de células de
inteligencia y la investigación en la
unidad especializada contra el secuestro
y la extorsión.

En la conferencia matutina, también
presentó los resultados de la Estrategia
Nacional de Seguridad, con la cual en
los últimos 15 días se detuvieron 784
personas por delitos de alto impacto, se
aseguraron cerca de 400 armas de fuego
y más de ocho toneladas de drogas,
además de que se inhabilitaron 28 labo-
ratorios clandestinos para la elaboración
de metanfetaminas.

En lo que va del gobierno de la pres-
identa Claudia Sheinbaum, del 1 de
octubre de 2024 al 17 de julio de 2025,
se ha detenido a más de 26 mil personas
por delitos de alto impacto, se asegu-
raron 204 toneladas de droga y más de 3
millones 500 mil pastillas de fentanilo,
así como 14 mil armas.

La secretaria ejecutiva del Sistema
Nacional de Seguridad Pública, Marcela
Figueroa Franco, informó que gracias a
la implementación de la nueva Ley
General del Sistema Nacional de
Seguridad Pública se contará con una
Academia Nacional de Seguridad que
formará a titulares de las secretarías de
Seguridad y fiscalías estatales, altos
mandos ministeriales, policiales y peni-
tenciarios, así como a personal operati-
vo especializado y cuya primera gen-
eración, de 250 aspirantes que son
agentes de investigación e inteligencia
de la SSPC, inicia su formación de
nueve meses el 4 de agosto. Además, la
nueva norma evaluará a las instituciones
policiales en las entidades federativas y
a las fiscalías exigiendo que cuenten con
áreas profesionalizadas.
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La presidenta Claudia Sheinbaum

Pardo dijo que se va a abrir una mesa de

diálogo con las autoridades esta-

dounidenses ante las medidas contra

México por incumplir el acuerdo bilat-

eral de aviación.

Señaló que se dio un plazo de un mes

para atender y resolver el problema.

"Ayer tuvo reunión el secretario (de

Comunicaciones y Transportes), Jesús

(Esteva Medina) con las aerolíneas y se

va a seguir trabajando con relaciones

exteriores. Se va a resolver", aclaró.

Sheinbaum mencionó que las autori-

dades de Estados Unidos están ponien-

do una serie de puntos muy particulares

"y se está viendo si son atendibles o, en

su caso, hacer una propuesta alternati-

va".

"Entonces, se está atendiendo. Si

quieren, les informamos ya con todo

detalle una vez que tengamos el... Pero

son atendibles algunas y otras ya están

atendidas, digamos, en el propio AIFA.

Entonces, creemos que no va a haber

problema".

Ayer lunes, la presidenta Claudia

Sheinbaum Pardo comentó que no hay

razón alguna para que tenga que haber

una sanción ante el nuevo frente abierto

contra el país por el gobierno de Donald

Trump, que amenazó con castigos a las

aerolíneas nacionales. "México es

soberano", añadió la mandataria.
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Juan Ramón de la Fuente, titular de
la Secretaría de Relaciones Exteriores
(SRE), firmó un convenio con el secre-
tario de Agricultura y Desarrollo Rural,
Julio Berdegué, para fortalecer el com-
promiso del gobierno de México con la
soberanía alimentaria y la transforma-
ción del campo nacional.

El canciller De la Fuente indicó que
el apoyo a las personas trabajadoras del
campo es una prioridad, además que
apoyar desde la ciencia y la tecnología a
los sectores productivos "es una estrate-
gia que no tiene pierde", que funciona y
está aprobada.

El titular de la SRE y Berdegué,
junto con la directora ejecutiva de la
Agencia Mexicana de Cooperación
Internacional para el Desarrollo
(AMEXCID), Alejandra del Moral Vela
y la directora de Ciencia e Innovación
del Centro Internacional de

Mejoramiento de Maíz y Trigo (CIM-
MYT), Sarah Hearne, firmaron los con-
venios también para impulsar la coop-
eración técnica y científica interna-
cional, alineada con el Plan México para
fortalecer la soberanía y autosuficiencia

alimentaria.
El canciller señaló que este plan con-

stituye una de las estrategias fundamen-
tales para defender la soberanía nacional
y para proyectar con fuerza a México en
este campo.

"En los tiempos actuales, frente a
todos los retos, a todos los desafíos que
enfrentamos, son este tipo de respuestas
las que se requieren para ir avanzando
en nuestros planes de desarrollo, fortale-
ciendo los proyectos que México va
desplegando, de manera muy clara en el
Plan México y en la defensa de algo que
es fundamental para las y los mexi-
canos: la soberanía alimentaria", dijo.

Berdegué dijo que la cooperación
internacional es vital para hacer frente a
los problemas que enfrenta el campo y
las costas y, al mismo tiempo, alcanzar
los objetivos planteados desde el gobier-
no de México para contribuir al desar-
rollo global para garantizar la soberanía
y la autosuficiencia alimentaria.

MONTERREY, N.L. MIÉRCOLES 23 DE JULIO DE 2025

Registran 31 casos de gusano 
barrenador en seres humanos
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La Secretaría de Salud (Ssa) confir-
mó la existencia de 31 casos de miasis
por gusano barrenador (GBG) en
humanos al sur de México, entre los
que 29 se encuentran en Chiapas y dos
en Campeche, según informó la
Dirección General de Epidemiología.

De acuerdo con el último boletín
epidemiológico, en la semana 28, que
corresponde del 6 al 12 de julio de
2025, en Chiapas se presentaron nueve
infecciones por GBG en mujeres y 20
en hombres, mientras en el estado de
Campeche hubo un caso de una mujer
y uno de un hombre, todos entre 86 y
17 años.

El informe reporta que, en el caso de
Chiapas, hubo dos casos en
Mapastepec; siete en Tapachula; dos en
Escuintla; dos en Villa Comaltitlán;
tres en Huixtla; uno en Pichucalco; dos

en Tonalá; dos en Ocosingo; tres en
Chilón; uno en Mazatán; uno en
Yajalón; uno en Huehuetan; uno en
Suchiate y uno en Chamula.

En Campeche, hay un caso registra-
do en Ciudad del Carmen y uno más en
Candelaria.

La mayoría de las infecciones se pre-
sentaron en la cabeza. También en el
cuello, el tronco, la nariz, cavidades
orales, las piernas, los brazos, los geni-
tales y el útero.

Del total de pacientes, tres siguen
hospitalizados; los demás, en alta por
mejoría, alta y delicados, y estables en
tratamiento ambulatorio, se reportó.

La Secretaría de Salud explicó que la
Cochliomyia hominivorax, conocida
como gusano barrenador del ganado, es
una larva que puede infectar tejidos
vivos, tanto de animales como de seres
humanos, causando lesiones cutáneas
severas y afectando zonas sensibles

como ojos, nariz, oído o incluso el trac-
to gastrointestinal.

Ante la posibilidad de contagios en
humanos, la dependencia federal
recomendó como medidas preventivas
usar ropa protectora, como camisas de
manga larga, pantalones gruesos y cal-
cetines, en caso de tener contacto con un
animal infectado.

Si se presenta una lesión, es impor-
tante dar aviso inmediato a la unidad
médica más cercana y no manipularla
sin apoyo de un profesional. En caso de
que sea una herida abierta, lavarse las
manos antes y después de manipular la
lesión y mantenerla limpia, cubierta y
vigilada.

Además, recomendó aplicar repe-
lente de insectos y dormir bajo
mosquiteros o pabellones, evitar per-
manecer en zonas ganaderas por tiempo
prolongado, acudir de inmediato al cen-
tro de salud más cercano si se detectan

signos de infección como dolor, calor,
inflamación o secreción en una herida.

Según el Senasica, en ganado o ani-
males de compañía los signos de infec-
ción se presentan en heridas pequeñas,
incluso en picaduras de garrapatas; heri-
das en ombligos de neonatos, castra-
ciones o descornes, y regiones vulvares
o perineales de las hembras.

Los animales infectados tienden a
separarse del grupo, muestran signos de
depresión, pérdida de apetito y moles-
tias en las heridas. Sin tratamiento,
pueden morir entre siete y 14 días
después, debido a toxicidad o a infec-
ciones secundarias. En caso de notar
alguno de estos síntomas, recomendó
dar aviso inmediato a la dependencia.

En la mañanera se informó que, en 15 días, 784 personas fueron detenidas por
delitos de alto impacto como parte de la Estrategia Nacional de Seguridad.

Alistan estrategia para que maestros
se retiren con salario completo

La estrategia busca mejorar los ingresos de los trabajadores jubilados sin
afectar las finanzas públicas.

De la Fuente destacó que este plan
constituye una de las estrategias para
defender la soberanía nacional.

Habrá diálogo ante sanciones 
de EU contra aerolíneas: Sheinbaum

Operativo contra extorsión
deja 40 personas detenidas

Impulsan SRE y Agricultura cooperación alimentaria

En 2021 México fue degradado a categoría 2 por
la (FAA), y recuperó la categoría 1 hasta sep-
tiembre de 2023, después de dos años.

Hositalización de personas infectadas por miasis a causa del gusano bar-
renador. 
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Omar García Harfuch, titular de la
Secretaría de Seguridad y Protección
Ciudadana (SSPC), aseguró que Ovidio
Guzmán López “El Ratón” no está libre y
sigue en prisión en Estados Unidos,
además que “no hay indicios de que vaya
a salir pronto”.

“Está confirmado que Ovidio no está
libre, que sigue bajo custodia, que sigue
en prisión, pero como se mencionó, fue
detenido por autoridades mexicanas y

entregado a Estados Unidos bajo tratado
de extradición”, dijo García Harfuch en la
conferencia mañanera de la presidenta
Claudia Sheinbaum Pardo de este martes
22 de julio en Palacio Nacional.

También mencionó que Guzmán
López tiene orden de aprehensión en
México: “No sería repatriación, ten-
dríamos que solicitar nosotros ahora una
extradición y depende; para que pueda ser
juzgado aquí”.

Mencionó que primero se tiene que
esperar a cómo culmina el proceso en

Estados Unidos. “No está libre, está
detenido, el acuerdo en ningún momento
se habla de una liberación de Ovidio. Él
está detenido, si bien ha tomado un crite-
rio de oportunidad en el Departamento de
Justicia de Estados Unidos, no quiere
decir que esté libre o que haya indicios
que vaya a salir libre pronto, al momento
no lo tenemos”, detalló.

Cuestionando sobre si podría solici-
tarse su extradición, García Harfuch enfa-
tizó que él ya se fue a Estados Unidos
para enfrentar los cargos y tiene que cul-
minar ese proceso.

Desconoció García Harfuch si “El
Ratón” está en una prisión de menor
seguridad, después de que en días pasa-
dos desapareció del registro del Buró
Federal de Prisiones y no se encontraba
en la cárcel metropolitana de Chicago,
donde estaba detenido tras declararse cul-
pable de los delitos de narcotráfico que se
le imputan.

“Lo que sí tenemos confirmado hasta
el día de ayer es que está bajo custodia,
que está en prisión y que continúa
detenido”, insistió el titular de la SSPC.

Recordó el secretario de Seguridad
que el hijo de Joaquín “El Chapo”
Guzmán fue capturado en un operativo
“100% por autoridades mexicanas,
específicamente del Ejército mexicano,
donde perdieron 10 elementos de Fuerzas
Especiales”.
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Con el objetivo de combatir el robos
en carreteras a transporte de carga y
automóviles particulares, el comandante
de la Guardia Nacional, Hernán Cortés
Hernández, anunció el plan "Cero
Robos" que se aplicará en la autopista
México-Querétaro; México-Puebla, y
Mazatlán-Culiacán.

Explicó que aunque hay una dismin-
ución del 22.41% en comparación con
junio del 2024 a junio de este año, el
plan "Cero Robos" es con el fin de "aten-
der con mayor contundencia el robo en
carreteras".

Dijo que se llevó a cabo el análisis de
los puntos donde tienen mayor frecuen-
cia los robos: horarios que se presentan,
infraestructura, carretera, accesos y sali-
das irregulares, así como grupos delic-
tivos y otros factores, y se determinó
reforzar los medios humanos, materiales
y tecnológicos en las carreteras México-
Querétaro; México-Puebla, y Mazatlán-
Culiacán.

En la autopista México-Querétaro se
van a desplegar 585 efectivos y 194
vehículos, también se apoya con tres
helicópteros, dos aeronaves no tripu-
ladas y 20 drones, así como con 10 tor-
res para la detección de vehículos con
reporte de robo y para la identificación y
ubicación de los grupos delictivos se
desplegaron cuatro células de inteligen-
cia.

"Con este despliegue de tropas y
medios, se busca reducir aún más la inci-
dencia de robos vehiculares de trans-
porte de carga y de vehículos particu-
lares. Otra de las operaciones que se
realizan para contribuir a la seguridad
pública es la denominada Paradero
Seguro, cuyo objetivo es el desmante-
lamiento de los establecimientos conoci-
dos como cachimbas, y en este plan, en
lo que va de la administración, se han
desarticulado 145 instalaciones de esta
naturaleza, asegurado 171 mil 736 litros
de hidrocarburo y detenido a 38 per-
sonas, entre los resultados más rele-
vantes", abundó.
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Esteban Moctezuma, embajador de
México en Estados Unidos, respondió al
senador republicano Eric Schmitt, quien
propuso en junio pasado elevar a 15% el
gravamen a las remesas que envían los
migrantes a sus familiares en el exterior, y
que este lunes señaló a la presidenta
Claudia Sheinbaum Pardo por presentar
la tarjeta de Financiera para el Bienestar
(FinaBien).

Schmitt acusó en sus redes sociales
que la presidenta de México está tratando
de ayudar a los connacionales en Estados
Unidos para evitar el nuevo impuesto a
las remesas, que será de 1% a partir de
2026.

Al respecto, el embajador Moctezuma
usó sus redes sociales para responder al
republicano: “México y Estados Unidos

comparten y trabajan juntos hacia obje-
tivos comunes como la seguridad de las
fronteras y la desarticulación de las orga-
nizaciones criminales transnacionales.

“Un esfuerzo legal importante es
fomentar el uso de instrumentos
financieros transparentes, formales y reg-
ulados en todos los flujos internacionales
de capital”.

Añadió que la propuesta de la presi-
denta Claudia Sheinbaum es fomentar
el uso de una tarjeta formal para las
transferencias de remesas, en lugar de
efectivo: “Es totalmente coherente con
la legislación estadounidense y las dis-
posiciones sobre remesas adoptadas
por el Congreso, lo que facilita el uso
de instrumentos de pago rastreables.
Esto claramente no evade la ley; pro-
mueve la estructuración de la ley por
parte del Congreso”
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La dirigente nacional de Morena,
Luisa María Alcalde, informó que a
partir de agosto y hasta enero de 2026
se realizará la integración de 71 mil
541 secciones electorales en todo el
país, que servirá para fortalecer las
bases del partido.

En conferencia de prensa desde
Tlaxcala, detalló que el 1 de agosto se
publicará la convocatoria para hacer las
asambleas, que se llevarán a cabo todos
los domingos.

"Para finales de enero, habremos de
haber concluido esta tarea organizativa,
que tiene la finalidad de una cosa:
entender que Morena es un partido del
pueblo y para el pueblo, nada de pensar
que la política es hacer política de café,
ponernos de acuerdo arriba", expuso.

Recordó que desde 2011, Andrés
Manuel López Obrador planteó esta
propuesta en un mitin en el Zócalo cap-

italino, para la conformación de
comités en todo el país.

Según los acuerdos aprobados por el
Consejo Nacional, cada comité deberá
estar conformado por al menos cinco
personas; deberá repartir el periódico
Regeneración y tendrán comunicación
directa con la dirigencia.

Sobre las elecciones de 2027,
recordó que Morena hará encuestas,
como en cada proceso, para definir
quiénes serán sus candidaturas.

"Entendemos que muy por encima de
nuestras aspiraciones personales está el
proyecto de país, que uno puede aspirar
y es legítimo, pero que esa aspiración no
está por encima del proyecto de nación,
que lo que importa es la gente y trans-
formar", sostuvo.

Sobre el tema del exsecretario de
seguridad de Tabasco, Hernán
Bermúdez, subrayó que no habrá
impunidad ni complicidad, si hay prue-
bas de que se cometió un acto de cor-

rupción. "Tienen que ofrecerse pruebas,
tampoco es un asunto que va a decidir la
oposición o los medios, o un lin-
chamiento político, tiene que haber ele-
mentos de prueba", subrayó que esto
aplica en cualquier caso.

Dijo que en todos los casos, será el
Poder Judicial o las autoridades ministe-
riales quienes determinen la respons-
abilidad.

Recordó que en cuanto se dio a cono-
cer la investigación en su contra [del
exsecretario de seguridad de Tabasco,
Hernán Bermúdez], la Comisión
Nacional de Honestidad y Justicia sus-
pendió sus derechos partidistas en tanto
se determina su responsabilidad.

"Si alguien cometió un delito o se
desvió de los principios que le dan vida
a nuestro movimiento, esa persona
debe tener consecuencias y le toca a la
autoridad continuar con las investiga-
ciones ¿Hasta dónde? Hasta donde
tope", afirmó.

Miércoles 23 de julio de 20254

 Cd. de México/El Universal.                           

La presidenta Claudia Sheinbaum
Pardo informó que hasta el momento
hay 14 mexicanos detenidos en las
instalaciones de Alligator Alcatraz tras
las redadas que se realizan en Estados
Unidos.

Durante su conferencia matutina de
este 22 de julio en Palacio Nacional, la
Presidenta dijo que los connacionales
detenidos habían sido recluidos en
instalaciones de Guantánamo, no
obstante, Presidencia corrigió el dato y
precisó que la detención se llevó a cabo
en Alligator Alcatraz.

También declaró que ya se están
haciendo todas las gestiones posibles,
para que puedan ser deportados hacia
nuestro país.

"[...] mandamos otra nota diplomáti-
ca para que cualquier mexicano sea
deportado de inmediato y que no tenga
que pasar tiempo en este centro de
detención. Conocemos que hay algunos
mexicanos en este centro de detención
y estamos insistiendo en que sean
deportados de inmediato", señaló la
Mandataria federal.

A pregunta expresa sobre si han
reportado maltratos en estos centros de
detención, Sheinbaum Pardo detalló
que el Consulado está viendo algunas
violaciones a los derechos humanos, "si
es así, pues se sigue el protocolo que
debe seguirse, pero lo que hemos solic-
itado es que se deporte de inmediato
para poderlos repatriar".

Añadió que hay 14 mexicanos inter-
nados y se está haciendo todas las ges-

tiones para que sean repatriados de
inmediato.

"Se envió nota diplomática y desde
la Embajada de México en Estados
Unidos y de los consulados se está
insistiendo en que sean integrados a
México de la manera más pronta posi-
ble", comentó.

La Presidenta reiteró el apoyo a las y
los connacionales en la defensa de sus
derechos humanos, con asesorías de
organizaciones y abogados en Estados
Unidos.

“Estamos insistiendo en que en
cuanto sean detenidos, sean repatriados
de inmediato [...] Y se les apoya con
apoyo consular en todo lo que requier-
an, e insistimos en que sean repatriados
lo más pronto posible si así es que lo
deciden ellos”, enfatizó Sheinbaum.

La Cancillería mexicana también
confirmó que se mantiene en constante
comunicación con las autoridades
migratorias estadounidenses, con el
objetivo de garantizar un proceso trans-
parente y respetuoso de los derechos de
los connacionales detenidos. 

En este sentido, se han reforzado las
visitas consulares y la verificación de
condiciones dentro de los centros de

detención.Organizaciones civiles y
defensores de derechos humanos han
solicitado que se dé mayor visibilidad
al caso y que se agilicen los mecanis-
mos de repatriación, al considerar que
las condiciones en Alligator Alcatraz
no cumplen con estándares interna-
cionales. También han advertido sobre
el riesgo de detenciones arbitrarias y
discriminación hacia migrantes latinos.

Confirma Sheinbaum detención
de 14 mexicanos en Guantánamo

La Presidenta reiteró el apoyo a las y los connacionales en la defensa de sus
derechos humanos, con asesorías de organizaciones y abogados en EU.

La dirigente nacional de Morena, Luisa María Alcalde, informó que a partir de agosto y hasta enero de 2026 se
realizará la integración de 71 mil 541 secciones electorales en todo el país.

Busca Morena afianzar bases del partido

Ponen en marcha plan "Cero Robos"
para combatir delito en carreteras

General Hernán Cortés, comandante de la Guardia Nacional, durante la mañan-
era del 22 de julio del 2025. 

El senador republicano Eric Schmitt criticó públicamente la tarjeta FinaBien, un
programa impulsado por el gobierno mexicano.

Responden a senador que pidió
subir impuesto a remesas

El hijo de ‘El Chapo’ todavía puede enfrentar más de 20 años en prisión por
narcos relacionados con narcotráfico

Asegura Harfuch que Ovidio sigue bajo custodia

La Presidenta detalló que el Consulado mexicano está monitoreando
de cerca la situación dentro de los centros de detención, donde se

han identificado algunas violaciones a los derechos humanos

El titular de la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana afirmó que
Ovidio Guzmán, alias "El Ratón", no ha sido liberado y continúa bajo custodia.
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El dato del día
Fitch Ratings, la primera firma en hundir la deuda de
Petróleos Mexicanos (Pemex) en terreno especulativo,
ahora ve posibilidades de mejorar la calificación crediticia
de la petrolera; esto, luego de que el gobierno federal
anunció una serie de operaciones que permitirán a la
empresa contar con recursos para atender sus necesi-
dades operativas y financieras en 2025 y 2026.
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2 centavos menos Ciudad de México/El Universal.-                
La actividad productiva de México

muestra signos de estancamiento, con
deterioro en el mercado laboral, caída en la
inversión fija y desafíos en el consumo pri-
vado, todo lo cual se registra en un entorno
de incertidumbre mundial, dijo la
Confederación Patronal de la República
Mexicana (Coparmex).

El entorno de "persistente amenaza de
aranceles y la inestabilidad internacional"
complica más la recuperación, afecta la
inversión y el crecimiento.

Por lo que urge reactivar la inversión
productiva, restaurar la certidumbre jurídi-
ca, garantizar la seguridad y contar con un
sector energético competitivo y confiable.

La Coparmex aseguró que hay eviden-
cia de desaceleración en las empresas,
familias y trabajadores, por ejemplo, en los
primeros meses de 2025, la actividad
económica mostró signos claros de debili-
tamiento, en el "primer trimestre, la
economía apenas evitó una recesión técni-
ca, registrando un crecimiento trimestral
de 0.2%, tras haber tenido una caída de -
0.7% en el cuarto trimestre de 2024".

Aunque en el segundo trimestre las
cifras mejoraron, para 2025 ofrecen un
"panorama desalentador: el consenso del
sector financiero estima un crecimiento

cercano a 0.2%, mientras que los princi-
pales organismos internacionales pronosti-
can entre -0.3% y 0.4%".

COPARMEX ADVIERTE POR
CAÍDA EN INVERSIÓN

El sindicato patronal dijo que "uno de
los indicadores más alarmantes es la inver-
sión. Desde septiembre, la inversión fija
bruta ha mostrado caídas consecuti-

vas...esta tendencia negativa se atribuye a
factores como la incertidumbre económi-
ca, la inseguridad, la falta de certeza jurídi-
ca y un entorno fiscal restrictivo. Sin cer-
tidumbre, resulta difícil impulsar la inver-
sión productiva".

Añadió que "la debilidad económica ya
comienza a reflejarse en el mercado labo-
ral. En el primer semestre de 2025 se
generaron 87 mil 287 puestos de traba-
jadores asegurados en el IMSS...esto rep-
resenta una caída del 70.4% respecto al
mismo periodo de 2024, cuando se crearon
295,058 empleos, y constituye el nivel más
bajo registrado desde 2004. Más aún, acu-
mulamos tres meses con reducciones men-
suales".

En tanto que, el consumo privado mues-
tra desafíos, porque las cifras del INEGI
estiman "un buen desempeño en el crec-
imiento del consumo en abril; sin embargo,
las cifras de mayo y junio reflejan una
mayor debilidad".

Agregó que hay debilitamiento de las
remesas, la confianza del consumidor está
por debajo del umbral de optimismo y el
principal riesgo del país es la incertidum-
bre sobre la política comercial del presi-
dente Trump, por la cual se espera un
nuevo arancel de 30% para las exporta-
ciones mexicanas a partir del 1 de agosto.

Ciudad de México/El Universal.-
Como resultado de una serie de

investigaciones hechas en contra de la
pierna y muslo de pollo estadounidens-
es, el gobierno mexicano estimó que se
requiere imponerles una cuota com-
pensatoria de 25.7%, por lo que, de
imponerse, será una medida defensiva
estratégica frente a prácticas de comer-
cio desleal.

Grupo Consultor de Mercados
Agrícolas (GCMA) dijo que si el gob-
ierno de México decide imponer cuo-
tas compensatorias contra la pierna y
muslo de pollos y pierna de cerdo orig-
inarias de Estados Unidos será "una
herramienta de reciprocidad política
ante decisiones unilaterales" esta-
dounidenses.

La firma de consultoría dijo que ten-
emos cuotas compensatorias contra el
jitomate mexicano y se cerró la fron-
tera a las exportaciones de ganado en
pie de México, aún sin "demostración
concluyente de dumping ni de gusano
barrenador, respectivamente".

Recordó que desde el 2012, la
Secretaría de Economía realizó una
investigación por dumping contra la
pierna y muslo estadounidense, por
considerar que entraba a México por
debajo del precio de mercado, ocasión
en que se determinó que se debía
imponer una cuota compensatoria de
25.7%.

En 2017, tras una nueva investi-
gación se ratificaron las cuotas del
25.7% contra Tyson, Pilgrim's,
Sanderson y Simmons, las principales
exportadoras de pollo a México.

Sin embargo, "las cuotas no han
sido aplicadas por razones de salud
pública, es decir, influenza aviar y para
evitar distorsión de precios".

Actualmente "la investigación sigue
activa y la Unidad de Prácticas
Comerciales Internacionales (UPCI)
evalúa su posible activación en función
de las condiciones de mercado y nego-
ciaciones con Estados Unidos", señaló.

Mientras que en abril de 2025, se
inició un proceso de investigación con-
tra la pierna de cerdo porque supuesta-
mente entra a México por debajo de su
precio real, es decir, en condiciones de
dumping.

Ante las declaraciones de la presi-
denta Claudia Sheinbaum de que se
investigan posibles prácticas de dump-
ing en las importaciones de pierna y
muslo de pollo y pierna de cerdo
procedentes de Estados Unidos,
GCMA dijo que de aplicarse cuotas
antidumping las exportaciones de cár-
nicos estadounidenses "perderían com-
petitividad frente a proveedores como
Brasil, Argentina, Chile y en cerdo
frente a Canadá y la Unión Europea".

Para los estadounidenses habría
riesgos logísticos, de rentabilidad y
cuota de mercado, de imponerse esas
cuotas.

Además, México podría diversificar
sus importaciones y revisar su esque-
ma de proveedores estratégicos.

No obstante, imponer las cuotas
compensatorias es "un replanteamiento
estructural del modelo de dependencia
alimentaria y de la política de importa-
ciones de proteína animal".

Ciudad de México/El Universal.-
A través de instrumentos financieros

conocidos como "Notas Pre-Capita-
lizadas", el gobierno federal apoyará a
Petróleos Mexicanos (Pemex) para que
pueda fortalecer su posición financiera,
informó este martes la Secretaría de
Hacienda y Crédito Público (SHCP).

Sin embargo, la dependencia omitió
dar a conocer el monto de la operación
financiera y el mercado en el que se
realizará la transacción en el comunica-
do de prensa que emitió sobre esta
ayuda a la empresa petrolera estatal,
que es una de las más endeudadas del
mundo.

En el boletín, Hacienda aseguró que
está comprometida a mantener una
comunicación permanente, garantizan-
do transparencia y certidumbre en la
implementación de cada una de estas
medidas.

Únicamente se limitó a señalar que
se llevará a cabo una operación orien-
tada a fortalecer la posición de liquidez
de la empresa y atender sus obliga-
ciones de corto plazo.

Lo anterior, indicó, por medio de
"Notas Pre-Capitalizadas", las cuales
permitirán a la empresa contar con
recursos para atender sus necesidades
operativas y financieras, dentro de los

objetivos del balance.
De acuerdo con la agencia

Bloomberg, se trataría de una emisión
de bonos por 10 mil millones de pesos
para apoyar a Pemex.

La SHCP sólo mencionó que dicha
operación no constituye una garantía a
Pemex, sino que forma parte de una
estrategia financiera integral de la
empresa petrolera, "cuyos objetivos
son la mejora de su liquidez, la opti-
mización del perfil de vencimientos, la
reducción de pasivos y costo

financiero".
Pemex debe atender el pago de 25

mil 100 millones de dólares hasta el
cierre de 2026, de acuerdo con su per-
fil de vencimientos de deuda, es decir,
una cuarta parte de su pasivo total al
cierre de marzo pasado.

La petrolera reportó una pérdida
neta en su operación por 43 mil 329
millones de pesos durante el primer
trimestre del año en curso. En particu-
lar, el área refinación perdió 79 mil 514
millones de pesos.

Ciudad de México/El Universal.-
Como parte del plan gubernamental

que promueve la fabricación de pro-
ductos en el país, la Secretaría de
Economía entregó la certificación a 14
empresas Hecho en México.

Las productoras que recibieron ese
certificado son: Algara, ABC Diako,
Bicileyca, Bestconsumer, Fotorama de
México, Industrias Plásticas Martín,
Mattel de México, Mexicana de
Importaciones, Merrytech
Internacional, Productos Infantiles
Selectos, Novelty Corporativo de
México, Hasbro de México, Juguetes
Famosa y Spin Master.

En un comunicado, la dependencia
afirmó que la producción de juguetes
aumentó 17.4% y que 70% de la plan-
tilla laboral de la industria juguetera la
conforman mujeres.

Durante el evento "Hecho en
México: Juguetes con Corazón
Mexicano", se dijo que la participación
mayoritaria de mujeres refleja la sensi-
bilidad y calidad con que se fabrican
los juguetes en el país.

En dicho evento participaron repre-
sentantes de la dependencia, entre ellos
titular de la Unidad de Normatividad,
Competitividad y Competencia,
Andrea Genoveva Solano Rendón; el
titular de la Unidad de Fomento y
Crecimiento Económico, Sergio Silva
Castañeda; Jesús Alberto Hernández en
representación de la Dirección General
de Industrias Ligeras; Diana León, titu-

lar del Sector de la Industria del
Juguete.

Así como el director general del
Instituto Mexicano de la Propiedad
Industrial, Santiago Nieto Castillo y el
presidente de la Asociación Mexicana
de la Industria del Juguete, Miguel
Ángel Martín.

El Plan México tiene como uno de
sus pilares estratégicos el fortalec-
imiento de la producción nacional. Este
enfoque busca reducir la dependencia
de productos importados mediante la
sustitución de importaciones y el incre-

mento del contenido nacional en sec-
tores clave como el automotriz, aeroes-
pacial, electrónico, farmacéutico y
químico.

El gobierno establecerá precios de
referencia para la importación de pro-
ductos como muebles, juguetes, papel
y artículos deportivos, además de que
buscará que las adquisiciones oficiales
beneficien a productores mexicanos y
como parte de todo esto relanzará el
programa "Hecho en México" para
reposicionar la marca nacional como
sinónimo de calidad y competitividad.

Economía mexicana está en 
riesgo de estancarse: Coparmex

La Coparmex aseguró que hay eviden-
cia de desaceleración en las empresas,
familias y trabajadores

México analiza interponer cuota 
compensatoria a pollo de EU

Desde el 2012, la Secretaría de Economía realizó una investigación por
dumping contra la pierna y muslo estadounidense, por considerar que
entraba a México por debajo del precio de mercado

Hacienda va al rescate de Pemex

A través de instrumentos financieros conocidos como "Notas Pre-
Capitalizadas", el gobierno federal apoyará a Pemex para que pueda fort-
alecer su posición financiera

Reciben productoras de juguete 
el distintivo "Hecho en México" 

La dependencia afirmó que la producción de juguetes aumentó 17.4% 
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Redacción/Gaza.-                                   

Un hospital de Gaza informó que 21

niños murieron de desnutrición o ham-

bre en las últimas 72 horas en el territo-

rio palestino, donde Israel está expandi-

endo sus mortíferas operaciones contra

Hamás en medio de una ola de condena

internacional.

Los 2,4 millones de habitantes de

Gaza se enfrentan a una grave escasez de

alimentos y artículos de primera necesi-

dad, y los centros de distribución de

ayuda humanitaria son atacados regular-

mente.

"Veintiún niños han muerto debido a

la desnutrición y el hambre en diferentes

zonas de la Franja de Gaza (...) durante

las últimas 72 horas", declaró Mohamed

Abu Salmiya, director del hospital Al

Shifa.

Por primera vez desde el inicio de la

guerra, las autoridades palestinas afir-

man que decenas de personas también

mueren de hambre.

El secretario general de la ONU,

Antonio Guterres, condenó el "horror"

en Gaza, donde se alcanzó "un nivel de

muerte y destrucción sin precedentes en

la historia reciente".

El portavoz militar israelí Nadav

Shoshani publicó el martes por la noche

un video en el que aparecían lo que

describió como "950 camiones con

ayuda humanitaria esperando a ser

recogidos y distribuidos por organiza-

ciones internacionales".

"Esto se produce después de que

Israel facilita la entrada de ayuda

humanitaria en Gaza", escribió en X.

En Estados Unidos, la portavoz del

Departamento de Estado, Tammy Bruce,

anunció que el enviado Steve Witkoff

tiene previsto viajar a Oriente Medio con

"la firme esperanza de lograr un nuevo

alto el fuego, así como un corredor

humanitario para la entrega de ayuda que

ambas partes aceptaron de hecho".

Por su parte, la ONU acusó al ejérci-

to israelí de matar a más de 1.000 per-

sonas que esperaban ayuda desde finales

de mayo, la mayoría de ellas cerca de las

instalaciones de la Fundación

Humanitaria de Gaza (GHF).

Redacción/Argentina.-                       

Un escándalo político estalló aquí

ante las declaraciones del embajador

designado por Estados Unidos en

Argentina, Peter Lamelas, quien dijo

ante el Congreso de su país que traba-

jará para ayudar a que el presidente,

Javier Milei, gane las próximas elec-

ciones legislativas, y asegurarse de que

la ex presidenta, Cristina Fernández de

Kirchner “reciba la justicia que

merece”, es decir enviarla a la cárcel. 

Lamelas aseveró que “el problema

del país” es que “hay 23 provincias y

cada una de estas tiene su gobierno por

separado, que puede negociar con

fuerzas externas, con los chinos o con

otros para venir y hacer proyectos en

esa provincia en particular. Y eso,

además, da lugar a la corrupción de

parte de los chinos”, al destacar la

necesidad de terminar con el peronis-

mo y la izquierda entre otras acciones

que se propone.

Sostuvo que Fernández de Kirchner

fue hallada culpable “de un fraude”, a

lo que añadió otro tema, como el caso

del cruento atentado contra la

Asociación Mutual Israelí Argentina

(Amia, ocurrido el 18 de julio de

1994), y sugirió que la ex presidenta es

responsable de la muerte del fiscal a

cargo de la causa, Alberto Nisman,

quien se suicidó en enero de 2015, y

subrayó la necesidad de hacer un juicio

en ausencia contra los funcionarios

iraníes acusados sin ninguna prueba de

este atentado, que se saldó 85 muertos

y cientos heridos.

Sostuvo que una de sus funciones

será contrarrestar la presencia del

Partido Comunista Chino (PCCh),

procurando que las inversiones y los

intercambios económicos beneficien en

primer lugar a empresas esta-

dounidenses, “y se limiten las alianzas

con aquellos actores que no comparten

los principios occidentales”.

Se refirió a países como Venezuela,

Cuba, Nicaragua, Irán y otros de

América Latina considerándolos

nocivos para Argentina. Destacó la

importancia de Argentina para la “esta-

bilidad regional, económica y política”

e identificó a Estados Unidos e Israel

“como sus dos principales referencias

en el plano geopolítico”.

Redacción/Estados Unidos.-                           

El presidente estadounidense, Donald
Trump, anunció que llegó a un acuerdo
comercial con Japón. En Truth Social, el
mandatario dijo que el pacto es "el más
grande jamás firmado". 

El arancel era de 25% y ahora será de
15%."Japón invertirá, bajo mi dirección,
550 mil millones de dólares en Estados
Unidos, que recibirá el 90% de las
ganancias. 

Este acuerdo creará cientos de miles
de empleos, algo nunca visto",
añadió.Posteó que "lo más importante,
Japón abrirá su país al comercio,
incluyendo automóviles, camiones,
arroz y otros productos agrícolas, entre
otros. Japón pagará aranceles recíprocos
a Estados Unidos del 15%".

Los aranceles estadounidenses de
50% a las importaciones japonesas de
acero y aluminio no están incluidos en el
acuerdo comercial anunciado entre los
dos países, informó el miércoles el rep-
resentante comercial de Tokio.

"Si estás preguntando si el acuerdo
incluye el acero y el aluminio, no están
incluidos", dijo a periodistas en
Washington el representante comercial
japonés Ryosei Akazawa.

Durante el día anunció un acuerdo
comercial con Filipinas para la apli-
cación de aranceles del 19% sobre los
productos provenientes del archipiélago,
en vez del 20% con el que había ame-

nazado al país.
Filipinas figura entre decenas de

naciones a las que Trump envió cartas
este mes en las que les advierte de
nuevos aranceles a partir del 1 de
agosto.

También, en el día, dijo que el acuer-
do comercial por el que cobrará el 19 %
de aranceles a Indonesia a partir de agos-
to incluirá el acceso a los "valiosos min-
erales críticos" del país asiático, junto a
compromisos para la compra de aeron-
aves y energía estadounidenses.

Además, este conjunto de acuerdos
forma parte de la estrategia del gobierno
estadounidense para fortalecer su posi-
ción comercial en Asia, buscando equili-
brar la competencia con China y asegu-
rar un acceso privilegiado a mercados y
recursos estratégicos. 

Analistas señalan que estas negocia-
ciones reflejan la intención de diversi-
ficar las alianzas económicas, mientras
se mantienen las tensiones comerciales
globales.

Anuncia EU acuerdo comercial
con Japón para reducir aranceles

Japón invertirá 550 mil millones de dólares en Estados Unidos, que
recibirá el 90 por ciento de las ganancias.

Señala Trump a Obama por
espionaje y solicita acción legal
Redacción/Estados Unidos.-                           

El presidente de Estados Unidos,
Donald Trump ordenó este martes a su
Departamento de Justicia que inicie
acciones legales contra el expresidente
Barack Obama, acusándolo de
“traición” por supuestamente intentar
manipular las elecciones de 2016. 

Las declaraciones, realizadas durante
una reunión en la Oficina Oval con el
presidente filipino Ferdinand Marcos
Jr., fueron realizadas en medio de las
crecientes tensiones sobre la desclasifi-
cación de documentos relacionados con
el caso de Jeffrey Epstein, un tema que
ha generado división entre los republi-
canos y los seguidores de Trump.

“Después de lo que me hicieron, sea
correcto o no, es hora de perseguir
gente”, afirmó Trump.

El mandatario señaló a Obama como
el “cabecilla” de un supuesto complot
para interferir en las elecciones de 2016.
Según él, Obama, junto con figuras
como Hillary Clinton, Joe Biden, el
exdirector del FBI James Comey y el

exdirector de Inteligencia Nacional
James Clapper, habrían intentado
“robar” la elección y perpetrar un
“golpe” contra él. 

Trump calificó estas acciones como
“el mayor escándalo en la historia de
nuestro país” y apuntó a documentos
recientemente desclasificados por la
directora de Inteligencia Nacional, Tulsi
Gabbard, como prueba “irrefutable” de
que Obama actuó de manera “sedi-
ciosa”.

Trump realizó dichos señalamientos
este martes después de ser cuestionado
por periodistas sobre el caso Epstein,
que calificó como una “cacería de bru-
jas”. En ese sentido, dijo que los medios
deberían centrarse en lo que él llama “la
verdadera caceria de brujas”: las acusa-
ciones contra Obama. 

Obama responde 
a las acusaciones

El expresidente estadounidense,
Barack Obama, respondió este martes
a las acusaciones de “traición” que
lanzó el actual mandatario, Donald

Trump, en su contra, señalándolo por
supuestamente haber propagado infor-
mación falsa sobre una posible
injerencia electoral rusa en las elec-
ciones de 2016.

“Por respeto a la presidencia, nuestra
oficina no suele responder a los con-
stantes disparates y desinformaciones
que salen de la Casa Blanca. Pero estas
afirmaciones son lo suficientemente
escandalosas como para merecer una.
Estas bizarras acusaciones son ridículas
y un débil intento de distracción",
declaró en un comunicado Patrick
Rodenbush, portavoz de Obama.

El viernes pasado, la directora
nacional de Inteligencia, Tulsi
Gabbard, presentó los resultados de
una investigación que, según ella,
prueba que Obama participó en una
“conspiración traicionera” para filtrar
declaraciones falsas a medios de
comunicación, entre ellos The
Washington Post, afirmando que Rusia
intentó interferir a través de medios
cibernéticos en el resultado de los
comicios de 2016. 

El presidente de Rusia, Vladimir Putin, y el portavoz del Kremlin,
Dmitri Peskov.

Denuncia hospital en Gaza la muerte de 21 niños

Desata embajador de EU escándalo en Argentina

El exmandatario rechaza las acusaciones de Trump sobre un supuesto complot electoral.

Mohamed Abu Salmiya, director del hospital Al-Chifa en Ciudad de Gaza,
confirmó la muerte de las y los menores.

Reconoce Rusia que no espera 
avances en la reunión con Ucrania
Redacción/Rusia.-                                   

El gobierno de Rusia declaró este

martes que no prevé “avances mila-

grosos” durante la próxima ronda de

negociaciones con Ucrania programada

para el miércoles en Estambul, según

informó el portavoz del Kremlin, Dmitri

Peskov.

Moscú adelantó que mantendrá sus

exigencias maximalistas y reiteró que

los puntos de vista de ambas partes per-

manecen “diametralmente opuestos”.

Las conversaciones, la tercera ronda

directa en territorio turco, llegan bajo la

presión del presidente estadounidense

Donald Trump, quien impuso un plazo

de 50 días a Rusia para alcanzar un

acuerdo con Kiev, bajo la amenaza de

severas sanciones.

Desde el inicio del conflicto en

febrero de 2022, Rusia ha reiterado su

disposición a dialogar pero, de acuerdo

con Peskov, “no hay ninguna razón para

esperar avances milagrosos”.

“Tenemos la intención de defender

nuestros intereses, garantizarlos y

cumplir las metas que nos fijamos desde

el inicio”, añadió el funcionario y ase-

guró que aún queda “mucho trabajo por

hacer” antes de considerar un encuentro

entre los presidentes Vladimir Putin y

Volodimir Zelensky, tal como pide el

mandatario ucraniano.

A pesar de que Zelensky anunció el

lunes que las conversaciones tendrían

lugar el miércoles, Peskov ha indicado

que espera que se realicen “esta sem-

ana”. Ucrania ya presentó la composi-

ción de su delegación negociadora, lider-

ada por el ex ministro de Defensa

Rustem Umerov e integrada por repre-

sentantes de los servicios de inteligencia,

cuerpo diplomático y presidencia. Por el

lado ruso, no se ha comunicado oficial-

mente la conformación del equipo,

aunque en las rondas anteriores estuvo

encabezada por el ex ministro de Cultura

y nacionalista Vladimir Medinskiun.

Rusia mantiene como exigencias

principales la cesión de cuatro regiones

del este y sur de Ucrania que ocupa par-

cialmente, además de la península de

Crimea, anexada en 2014, el cese del

suministro de armas occidentales y el

abandono definitivo de los planes ucra-

nianos de integrarse a la OTAN. 

Por su parte, Ucrania exige la retira-

da total de las tropas rusas, garantías de

seguridad occidentales —incluyendo el

suministro continuo de armamento y el

posible despliegue de una fuerza euro-

pea—, demandas a las que Moscú se

opone.

El nombramiento de Peter Lamelas
como embajador de EU en Argentina
desató un verdadero terremoto.

Este es un momento muy
emocionante para Estados

Unidos, especialmente porque
mantendremos una excelente

relación con Japón”

Donald Trump 

“

Tenemos la intención de

defender nuestros intereses,

garantizarlos y cumplir las

metas que nos fijamos

desde el inicio”

Dmitri Peskov

“



César López.-                                      

El próximo martes 29 de julio a partir
de las 10:00 horas, los regiomontanos
podrán vivir “Una mañana en MUSEO
31”.

Se trata de una divertida actividad
que además de visitar la exposición en
compañía de la familia o amigos, tam-
bién invita a los asistentes a participar en
un divertido taller de creación de per-
sonajes inspirados en Tulio Treviño y
compañía; será impartido por medi-
adores culturales del Centro de las Artes. 

“Una mañana en MUSEO 31”, es un
evento sin costo, para todo público, el
cupo es limitado a 200 personas, será
una experiencia total con los personajes,

historia y el detrás de cámaras del pro-
grama televisivo “31 Minutos”, creado
en Chile y con resonancia en toda
América Latina.

Ubicada en la Nave Generadores del
Centro de las Artes de CONARTE e
integrada por más de 5 mil artículos, la
exposición, además de ser un viaje por
más de 20 años de historia del programa,
es una oportunidad única para rememo-
rar los mejores momentos de 31
Minutos.

La exposición “Museo 31” nació
como una coproducción de Fundación
Internacional Teatro a Mil y Aplaplac
con la curaduría y museografía de José
Délano. Su primera sede fue Santiago de
Chile, posteriormente el proyecto fue

adaptado para su itinerancia. 
Cabe recordar que, la llegada del

Museo Franz Mayer a Monterrey con
MUSEO 31 ha sido posible gracias al
apoyo del Gobierno de Nuevo León, a
través de la Secretaría de Cultura y
CONARTE, además de aliados y
patrocinadores como Azteca Estudios y
Grupo Habita. 

“Museo 31” permanecerá abierto al
público hasta el domingo 31 de agosto,
el horario de galería es de martes a
domingo de 12:00 a 20:00 horas.

Los últimos boletos disponibles
estarán disponibles en la taquilla de la
exposición o a través del sitio web ofi-
cial de la muestra:
museo31.franzmayer.org.mx.
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Egresa UANL primera generación
en Sierra de Santiago

César López.-                                    

Ocho jóvenes de la Sierra de Santiago
concluyeron satisfactoriamente sus estu-
dios de Bachillerato Técnico
Administrador Contable en la Universidad
Autónoma de Nuevo León. 

Estrella Judith Galván, Kenia Yamileth
Galván, Ángel Adán Hernández, Cecilia
Méndez Flores, Ingrid Alexa Peña,
Deirany Ramos Saucedo, Nelson Gael
Rangel y Andrés Bernardo Reyna, oriun-
dos de la comunidad Laguna de Sánchez,
conforman esta primera generación de la
Preparatoria 20.

Durante el mes de agosto de 2022, ini-
ció un proyecto en la Sierra de Santiago
con el propósito de brindar educación
media superior a estudiantes de comu-
nidades rurales a más de 1,800 metros de
altura, mediante el soporte de la Estrategia
Digital UANL.

Tres años después, el Rector Santos
Guzmán López entregó las constancias de
estudios al grupo de jóvenes beneficiados
por este programa de inclusión educativa
universitaria, que contó con el apoyo del
Ayuntamiento santiaguense en la dotación
de aulas móviles.

El ejecutivo universitario destacó que
esta iniciativa permite a la Máxima Casa
de Estudios de Nuevo León acercar la edu-

cación media superior a más jóvenes, lo
cual se convierte en una reducción de bar-
reras geográficas y traslados.

“El poder transformador de la edu-
cación se nota en generaciones como esta.
Hoy celebramos un logro, pero también un
punto de partida. La Universidad
Autónoma de Nuevo León les seguirá
ofreciendo alternativas para continuar for-
mándose”, afirmó.

Acompañado por el presidente munici-
pal de Santiago, David de la Peña; el
Secretario Académico de la UANL, Jaime
Arturo Castillo Elizondo, y el director de la
Preparatoria 20, Mario Alberto Díaz
Rodríguez, el Rector Santos Guzmán
agradeció a los padres de familia por la
confianza en la formación académica de
sus hijos.

Por su parte, el alcalde David de la Peña
Marroquín destacó la vinculación con la
UANL para ampliar la cobertura educativa
a nivel de bachillerato y licenciatura en el
municipio de Santiago y beneficiar a
jóvenes de poblaciones rurales alejadas.

“Llevar la educación hasta la Sierra de
Santiago es un trabajo conjunto entre la
Universidad y el municipio. Estoy seguro
de que hoy estos jóvenes egresan con una
visión distinta para luchar por sus sueños
con las herramientas adecuadas”, confir-
mó el edil santiaguense.

Será Feria del Libro ¡Vive! 2025
punto de reunión de escritores

César López.-                                      

La esperada II Edición anual de la
Feria Internacional del Libro ¡VIVE!
2025, iniciativa sello de VIVE MEJOR
CIUDADANO A.C. CAPÍTULO
GLOBAL, se complace en anunciar su
lanzamiento oficial, auspiciada este
año por la pionera UDCG Universidad
de la Ciudadana Global. 

Con la visión central de “Libros y
Proyectos que Transforman Vidas”,
este evento promete ser epicentro del
conocimiento, innovación y transfor-
mación. La Feria se realiza en alianza
fraterna con Revista ¡Vive! y Periódico
Tribuna Noreste de México, así como
con diversos colectivos culturales y del
arte. 

La edición 2025 de la Feria
Internacional del Libro ¡VIVE! 2025
desde México, que se tramite al Mundo
a través de la plataforma Online de la
Organización vía Facebook
aprovechando las tecnologías digitales,
para viralizar libros y proyectos literar-
ios, es impulsada por la UDCG
Universidad de la Ciudadana Global, la
primera Universidad liderada por un
selecto equipo de mujeres con ideas
originales. 

Esta institución abrirá el escenario y
encenderá los reflectores al
conocimiento y la experiencia que mar-
can la diferencia a través de libros y
proyectos transformadores. 

Participan destacadas personali-
dades de diversas partes del mundo,
incluyendo científicos, exploradores,
encargados de misiones, investi-
gadores, académicos, profesionistas de
alto rendimiento, y educadores refor-
madores con altos valores. 

También se darán cita, personali-
dades que han realizado descubrimien-
tos significativos a favor de la

humanidad y aportado iniciativas orig-
inales que impactan positivamente la
vida de las personas y las comunidades
alrededor del mundo. 

La Feria Internacional del Libro
¡VIVE! 2025 se posiciona como un
evento referente “De México para el
mundo”, de la mano de la activista pro
derechos humanos y la educación,
Claudia Heredia González, fundadora
de Vive Mejor Ciudadano A.C. y su
capítulo Global, e impulsora principal
y Presidenta del Comité Organizador,
junto a su equipo de colaboradores
globales. 

Heredia González, con 18 años de
trayectoria ininterrumpida desde la
sociedad civil organizada, enfatizó el
valor intrínseco de los libros y el rol
fundamental de los bibliotecarios. 

“Un libro es un tesoro, porque tiene
el poder de transformar vidas, pero
quien cuida libros, los organiza, los
facilita, los identifica y conoce por su
nombre, no son solo lectores, sino los
bibliotecarios, por eso en justicia, bien
les queda llamarlos padres o tutores de
los libros”, afirmó. 

PRESENCIAS DESTACADAS 
La Feria Internacional del Libro

¡Vive Edición 2025 se enorgullece en

anunciar la participación de figuras rel-
evantes: 

La científica mexicana Teresa Sillas
González, Químico Farmacobióloga y
miembro de la Asociación Mundial
para la Excelencia en la Salud
(AMES). La Dra. Sillas González,
originaria de la comunidad Cora-
Huichol en Nayarit, compartirá su
trascendente legado en el ámbito de la
salud a través de una conferencia y pre-
sentación de su obra escrita. 

El músico, compositor y escritor
ecuatoriano Mtro. Rafael Saula
Sanango, quien, desde Biblián,
Provincia de Cañar, compartirá su lega-
do musical y su pasión por las letras. 

La poeta y escritora marroquí
Fátima Atoulid, miembro de la Oficina
Permanente de la Liga de Escritoras de
Marruecos y África, quien representará
al continente africano en el evento. 

Gloria Portilla Puruncajas de
Ecuador, poeta y autora de poesía,
cuentos y ensayo, presentará su libro
Desafiando al Tiempo en Libertad. 

El Maestro Jaime Fernández Túpec,
Secretario General de la Universal
Peace Federation con sede en Lima,
Perú, también confirma su partici-
pación para dar un mensaje para la paz
mundial. 

Invitan a vivir “Una mañana en MUSEO 31”

El Universal.-                                     

El repudio y la indignación de varias
figuras centrales de la cultura mexicana,
ante "los hechos vandálicos de los que
fueron objeto el Museo Universitario de
Arte Contemporáneo (MUAC) y la
Librería Julio Torri" fue manifestado
ayer, a través de un comunicado firma-
do por Bolfy Cottom, Jacobo Dayán,
Graciela de la Torre, Nicolás
Echeverría, Antonio Lazcano, Adriana

Malvido, Eduardo Matos, María Minera
y Sergio Raúl Arroyo.

El domingo pasado hubo actos de
destrucción en el Centro Cultural
Universitario (CCU) de la UNAM
(casetas de vigilancia, fachada del
MUAC, librería Julio Torri, explanada
de La Espiga), perpetrados por un con-
tingente de manifestantes que se
desprendió de la marcha contra la gen-
trificación.

"Exigimos se esclarezca el origen de

estos actos vandálicos y expresamos
nuestra enorme preocupación ante la
frecuencia alarmante con la que actos
equivalentes que han ocurrido en mar-
chas pacíficas y protestas de la sociedad
civil en distintas alcaldías de la ciudad,
como resultado de la infiltración impune
de individuos y grupos responsables de
agresiones crecientes que dañan bienes
públicos y privados generando una
atmósfera de tensión y violencia", se lee
al final del comunicado.El domingo pasado hubo actos de destrucción en el CCU.

Ocho jóvenes de la Sierra de Santiago concluyeron su bachillerato.

Este año es auspiciada por la Universidad de la Ciudadana Global. 

Ofrecerá Escobedo múltiples actividades a través de “TransformARTE” 
César López.-                                         

A través del festival
“TransformARTE”, el Municipio de
Escobedo ofrecerá a sus habitantes un vera-
no lleno de arte y cultura.

Durante un mes, la Administración
encabezada por Andrés Mijes Llovera ofre-
cerá un gran número de actividades gratu-
itas para las familias.

Acompañado de Bárbara Herrera, Mijes
Llovera detalló que este festival se desarrol-
lará del 28 de julio al 24 de agosto e incluirá
talleres para niños y jóvenes, así como clíni-
cas culturales para adultos impartidas por
artistas de prestigio internacional.

Asimismo, aseguró que
“TransformARTE en Verano” además de
consolidar a Escobedo como la Capital de
la Transformación Cultural en Nuevo León,

refleja el espíritu de la 4T Norteña y
responde al nuevo humanismo mexicano
promovido por la Presidenta Claudia
Sheinbaum Pardo.

“El arte es universal y debe de tener
acceso gratuito, nosotros estamos convenci-
do de ello. Démosle ritmo, color y alma a la
transformación, dejemos que el arte y la
cultura nos inspiren, nos unan y nos ayuden
a construir un futuro más próspero”, dijo
Mijes Llovera.

La Presidenta del Comité para la
Celebración del Bicentenario de Mariano
Escobedo, Bárbara Herrera celebró que en
Escobedo la cultura sea una herramienta
principal para la transformación positiva de
las comunidades. 

“Felicitó al Alcalde Andrés Mijes por
esta gran visión de transformar a través del
arte, es un hecho que los resultados del arte

y la cultura en una sociedad engrandecen
mucho a las personas y las transforman,
porque es un privilegio poder tener esta
gente de este nivel al servicio de la comu-
nidad, todos ellos iconos en su trayectoria y
en su quehacer artístico”, señaló Herrera. 

Durante casi un mes, Escobedo será un
gran escenario cultural con clínicas de arte,
exposiciones, cursos de verano y espectácu-
los para toda la familia. El gran cierre estará
a cargo de Eugenia León, quien deleitará al
público con su voz en un magno concierto
en la Plaza Principal.

Entre las actividades se ofrecerán
talleres como Expresión Oral con el actor
Francisco Luna; Dramaturgia con Hernán
Galindo; Escritura Creativa con Armando
Alanís; Historia del Teatro con Luis Martín;
Expresión Corporal con Renee Rivera y
Arte con Saskia Juárez. 

Durante un mes, la Administración encabezada por Andrés Mijes
ofrecerá un gran número de actividades gratuitas para las familias.

“Museo 31” permanecerá abierto hasta el domingo 31 de agosto, el
horario de galería es de martes a domingo de 12:00 a 20:00 horas.

Figuras de la cultura mexicana repudian vandalismo contra el MUAC
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Baja NL al lugar 14 en
feminicidios y ejecuciones

De acuerdo con números oficiales el estado sigue alejándose de la media nacional.

Proponen que obras menores de
mantenimiento sean nocturnas

Niegan a Damazo ‘N’ seguir proceso en libertad

Llevarán a Mesa Metropolitana tema de “choquecitos”

INCIDENCIA NACIONAL ALTO IMPACTO JUNIO /2025

Nacional 2.73 1.30
Nuevo leon 1.75 0.97

Tasa 2024   Tasa 2025

Consuelo López González

Tras ocupar el primer lugar na-
cional en homicidios y permanecer
por un largo periodo dentro del Top
5; Nuevo León bajó a la posición 14
en feminicidios y ejecuciones rela-
cionadas con el crimen organizado.

Según cifras del Secretariado
Ejecutivo del Sistema Nacional de
Seguridad Pública; la entidad
mantiene la tendencia a la baja de su
incidencia delictiva, principalmente
en delitos de alto impacto.

Los indicadores incluso se en-
cuentran por debajo de la media na-
cional, siendo la entidad de la
República que redujo más sus
índices delictivos en lo que va de la
administración de la Presidenta
Claudia Sheinbaum.

"De acuerdo con números ofi-
ciales del Gobierno federal, el Es-
tado sigue alejándose de la media
nacional en la incidencia de homi-
cidios dolosos", se informó.

"En cuanto a la estadística de
homicidios dolosos y feminicidios
del primer semestre de este año
2025, Nuevo León ocupa el sitio
número 14".

Es de destacar que el estado pre-
sentó una tasa de 0.97 homicidios
por cada 100 mil habitantes; mien-
tras que a nivel nacional es de 1.30.

Por otro lado, en el caso del
delito de feminicidio se reporta una
drástica caída del 82 por ciento.

De 38 episodios durante el
primer semestre del año pasado, re-
dujo a solo 7 casos de enero a junio
de 2025.

"Representa una disminución del

82 por ciento, es la caída más drás-
tica desde que se registra este delito
como tipo penal", refiere.

En los homicidios dolosos en
general; el primer semestre de 2025
registraron 427 casos, frente a 799
en el mismo período de 2024, una
reducción de casi la mitad.

A través de un comunicado, el
Gobierno Estatal atribuyó los resul-
tados a la Mesa de Seguridad para
la Reconstrucción de la Paz.

Esto con la participación de la
Secretaría de Seguridad y Protec-
ción Ciudadana federal, Ejército
Mexicano, Guardia Nacional, Cen-
tro Nacional de Inteligencia, Fis-
calía General de la República,
Fiscalía General de Justicia de
Nuevo León y las policías munici-
pales.

Tras ocupar el primer lugar nacional en homicidios 
y permanecer en el Top 5 por fin disminuyeron

César López.

Autoridades estatales y mu-

nicipales anunciaron formal-

mente el inicio de los trabajos

para la realización de la inter-

conexión vial Lázaro Cárdenas -

Morones Prieto.

El Gobernador, Samuel Gar-

cía Sepúlveda, y los alcaldes

Adrián de la Garza Santos y

Mauricio Fernández Garza, de

Monterrey y San Pedro respecti-

vamente, anunciaron los por-

menores de esta obra que

ayudará a reducir el tráfico en di-

versas arterias y a disminuir los

tiempos de traslado.

Aunque no detalló el monto

de inversión, el edil de San

Pedro, estimó que la obra esté

concluida en aproximadamente

un año y medio.

Además, señaló que la inter-

conexión constará de 6 etapas;

ya que se incluirá la ampliación

de carriles, un paso deprimido, y

desde luego el paso elevado, eje

rector de la obra.
El Alcalde Mauricio Fernán-

dez Garza, dijo que la primera
etapa de la obra arranca en los
terrenos de la Fundación Mon-
temayor.

Cabe destacar que, se estima
que por la interconexión vial
Lázaro Cárdenas - Morones Pri-
eto circulen cerca de 24 mil
201vehículos al día.

Por su parte, el Gobernador

del Estado, dijo que, aunque la

obra es un proyecto que puede

generar desgaste, esta sería de

vital importancia a lo largo de

tiempo, esto debido al ultra crec-

imiento que registra el área met-

ropolitana de Monterrey.

"Estos son proyectos que

pueden generar cierto desgaste,

pero a la larga sin lo mejor para

mover a los más de seis millones

de habitantes", comentó.
Por su parte, el alcalde del

Municipio de Monterrey, Adrián
de la Garza Santos, indicó que la
etapa que corresponde a los pri-
vados están listos para empezar
a trabajar.

En tanto, las licitaciones por
parte de San Pedro, estimó, po-
drían iniciar el próximo mes.

De la Garza Santos destacó
que Monterrey aporta factibili-
dades en los permisos, y si es
necesario, también realizará una
aportación económica en este
momento.

Se prevé que quede en esta

misma administración.

"Claro que tiene que quedar

en esta administración, es una

ejecución de un año seis meses”,

agregó.

Inician oficialmente obras de
Interconexión Monterrey-SP

Autoridades estatales y municipales hicieron 
el anuncio y dijeron que constará de seis etapas

El gobernador y los alcaldes de San Pedro y Monterrey dieron los porrmenores.

César López.

Para homologar criterios en torno a

los “choquecitos”, los Alcaldes metro-

politanos llevarán el tema a la Mesa de

Coordinación Metropolitana.

En entrevista, Adrián de la Garza

Santos, Alcalde de Monterrey, indicó

que buscarán aplicar las mismas reglas

en el retiro de vehículos de la vialidad

en el menor tiempo posible, en caso de

choques leves.

Cuestionado por los atorones que

generan; el edil aseguró que difundirán

la reforma entre los ciudadanos para

evitar estos conflictos viales. 

“He tenido comunicaciones con al-

gunos de los Alcaldes para que po-

damos llegar a un fin de homologación",

adelantó.
"Hay mucha gente que sabe que se

hizo una reforma, pero no saben qué es

lo que dice exactamente, o la imple-
mentación. Es importante que sepan que
no hay ningún problema que muevan
los carros, que no hay ningún problema
con las compañías de seguro”.

“En el caso de Monterrey solamente
con que se pueda graficar a través de un
teléfono celular, con una fotografía y
video para que el agente de Tránsito se
dé una idea a la hora de levantar su parte
para establecer las responsabilidades",
expuso.

Si bien al momento las reglas son

similares, la meta es que sean iguales

para evitar confusiones.

"La verdad es que cada quien en su

momento inició con un esfuerzo propio,

con un criterio, pero creo que una vez

que ya han madurado algunas de estas

reformas en los reglamentos de los mu-

nicipios, podemos sentarnos y hacer las

reformas correspondientes para tratar de

homologar la redacción", agregó.Adrián de la Garza

Alma Torres Torres 

En busca de establecer que las obras
menores de mantenimiento urbano se re-
alicen preferentemente en horarios noc-
turnos o de baja afluencia, la Diputada de
Movimiento Ciudadano, Melisa Peña, pre-
sentó una iniciativa de reforma a la Ley de
Gobierno Municipal del Estado de Nuevo
León.

La legisladora emecista manifestó que
esta propuesta tiene el objeto de mejorar la
movilidad urbana y reducir las molestias a
la población,

Peña destacó que la iniciativa es un
complemento a los esfuerzos que ya se
están realizando para mejorar la in-
fraestructura de movilidad en el Estado,
como parte del Plan integral de Movilidad.

“Celebro las obras del Metro que ac-
tualmente impulsa el Gobierno del Estado;
sé que requieren trabajo contínuo, 24/7,
y estoy completamente a favor de ese
ritmo para obras de gran calado”.

"Lo que planteamos es que también
se atienda el impacto de las obras
menores que, si bien necesarias, pueden

planearse mejor para evitar complica-
ciones viales innecesarias”, explicó. 

“La modificación es al artículo 33 de
la Ley de Gobierno Municipal, agregar
un párrafo más en donde ya se estipule
que estas acciones sean obligatoria-
mente en horarios de baja afluencia,
que generalmente, es en la madrugada”,
agregó.

La legisladora local de MC comentó
que actualmente muchas labores como
pintura, restauración o limpieza en es-
pacios públicos se realizan durante
horas pico, lo que ocasiona congestion-
amientos, interrupciones al tránsito y
complicaciones para peatones. 

“Una ciudad funcional también se
construye respetando el tiempo de las
personas. Esta reforma busca que los
trabajos necesarios no se conviertan en
una carga para la ciudadanía”.

Recordó que la Zona Metropolitana
de Monterrey es una de las más con-
gestionadas del país, y que incluso pe-
queñas obras pueden generar efectos
negativos si no se planean con criterio. 

La diputada de Movimiento Ciudadano Melisa Peña hizo la propuesta.

Alberto Medina Espinosa

De manera definitiva y por los re-

cientes agravios cometidos y de los

cuales se les acusa, la Justicia Federal

negó definitivamente a Damazo “N”

continuar su proceso legal en libertad,

ya que es acusado de múltiples viola-

ciones contra menores de edad.

Y es que esta semana pese a la solic-

itud de la defensa de Damazo "N" para

que éste enfrente su proceso legal en lib-

ertad, esto fue negado por un juez.

En la audiencia realizada este fin de

semana la ley determinó: “Se niega que

el ex entrenador del INDE pudiera dejar

el CERESO de Apodaca y que se le im-

pusiera un brazalete y pudiera irse a su

casa”, así lo informó el abogado de las

víctimas Alejandro Romano.

Por lo que en entrevista  el jurista co-

mentó que la autoridad judicial se le

hizo saber el riesgo que existía para que

el ex entrenador de gimnasia pudiera en-

frentar en proceso judicial desde su

casa.

“Además  habría el riesgo de fuga del

imputado. Los delitos que se le

atribuyen son atentados al pudor,

equiparable a la violación, acoso sexual

y corrupción de menores”.

Dicho ello Alejandro Romano señaló

que estos casos son por cuatro alertas

que cuando eran menores de edad

fueron presuntamente agredidas cuando

estaban bajos la tutela deportiva de

Damazo "N" y de su madre Marthadri-

ana Hinojosa García, propietaria del

gimnasio Klas Gym.

A este caso y para nutrir las deman-

das previamente la Fiscalía de Nuevo

León abrió una investigación y realizó

un cateo en el domicilio particular del

ex entrenador, así como en el gimnasio,

donde se decomisaron laptops, USB, y

dispositivos electrónicos que con-

tribuyeron a las indagaciones

Un caso que por cierto se diera a

conocer desde el 8 de marzo, Día Inter-

nacional de la Mujer, un grupo de

jóvenes dieron a conocer en redes so-

ciales sus testimonios contra Damazo

"N" por abuso sexual.

Donde el ex entrenador solía ganarse

la confianza de las atletas menores de

edad que acudían al gimnasio Klass,

ubicado en el municipio de San Nicolás

de los Garza.

Así es que, tras los señalamientos, la

Federación Mexicana de Gimnasia y la

Asociación Gimnástica del estado de

Nuevo León, con la cual también traba-

jaba Damazo "N", decidieron destituir

al entonces entrenador.

El argumento es que está acusado de múltiples violaciones contra menores



La reducción de la incidencia delictiva que

tiene a Nuevo León dentro de lo que cabe,

fuera de los primeros lugares a nivel nacional

es una labor de coordinación que rinde frutos.

En el mejor de los casos, aunque lo ideal

sería que no hubiera delitos que lamentar, se

puede presumir a Nuevo León en el lugar 14

después de figurar en quinto sitio.

Números que, por supuesto presume el pro-

pio gobernador Samuel García Sepúlveda y a

su vez, el jefe policiaco Gerardo Escamilla,

gracias a la coordinación de tercer piso.

Ahí como no queriendo, en la oficialización

del proyecto de la Interconexión San Pedro

Monterrey, el gobernador Samuel García

aprovechó para destacar puntos importantes.

Sobre todo, los relacionados con los planes

de la Movilidad, los carriles de alto flujo y el

transporte escolar entre otras de las activi-

dades que comprenden su agenda oficial.

Pero, así como decimos una cosa decimos

otra, si se toma en cuenta que no hay quienes

especulen sobre las malas relaciones entre las

partes, pese a la unión del proyecto vial. Ah,

raza.

Aunque la moneda está en el aire, la prop-

uesta del transporte escolar obligatorio trae

más picos que un serrucho.

Y, si no lo quiere creer basta con reguntarle

a las autoridades educativas, a los directivos y

alcaldes.

Además de los padres de familia, por

tratarse de una iniciativa que genera muchas

dudas entre ellas la económica.

La propuesta no es mala idea para restarle

problemas a la movilidad, pero destapa la

duda: A cargo de quién.

...

El que rompió el ''ayuno'' luego de desapare-

cer de los reflectores por un largo tiempo, fue

el ex gobernador de Nuevo León, Jaime

Rodríguez Calderón.

Lo anterior, luego de que el conocido

Bronco denunciara a los cuatro vientos, vía

redes sociales, la introducción de un sujeto en

su casa causando daños.

Por lo que se requirió de los servicios de las

autoridades respectivas, amén de los daños en

su vivienda, recibiendo mensajes de apoyo

por sus seguidores.

...

La tormenta que se dejó sentir ayer en

algunos de los municipios metropolitanos, no

en todos, acompañado hasta de granizo sor-

prendió a propios y extraños.

Pero a pesar de los encharcamientos y

trastornos viales que causaron a más de dos,

las temperaturas que alcanzaron los 40 grados

bajaron considerablemente.

Por lo que se podría decir que, dentro de lo

malo, lo bueno es, que la Canícula por la que

se atraviesa actualmente, se disfrutan las bon-

dades de la ''fresca''.
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Lo bueno Lo malo Bla, bla, bla...Lo bueno Lo malo
Que siguen sin avances en el caso del
instructor que supuestamente violó a

unas gimnastas


"Estos son proyectos que pueden generar

cierto desgaste, pero a la larga sin lo
mejor para mover a los más de seis mil-

lones de habitantes”

Que Nuevo León bajó al lugar 14 en
feminicidios y ejecuciones a nivel

nacional

en_voz_baja@elporvenir.com.mx

Samuel
García

Sepúlveda

Mauricio Fernández Garza, alcalde de

San Pedro Garza García le tomó protes-

ta a Fernando Garza Treviño como

director del Instituto Municipal de

Planeación y Gestión Urbana de San

Pedro (Implang), tras su salida de la

Secretaría de Desarrollo Urbano.

Por mayoría de votos se avaló el nom-

bramiento de Garza Treviño, pese a los

votos en contra de los regidores inde-

pendientes Rodolfo Mendoza y Nora

Andrade, y la regidora de Movimiento

Ciudadano, Erika Monter.

Es de recordar, que Garza Treviño

salió el 16 de junio de la Secretaría de

Desarrollo Urbano, por lo que el edil

sampetrino nombró a Gabriel Todd,

como nuevo titular.

De acuerdo con los reglamentos

municipales el cargo de director del

Implang es por 6 años, con posibilidad

de renovar un periodo igual.

En este sentido, la regidora Nora

Andrade cuestionó el motivo el nom-

bramiento de Garza Treviño.

"Lo que yo sé es un poco por los

medios, lo que salió es que había fuertes

problemas en desarrollo urbano y por

eso se movió a la cabeza y a otras dos

personas; entonces no me suena muy

lógico si hubo un problema, mandemos

el problema a otra área", indicó.

Sin embargo, Mauricio Farah,

Secretario del Ayuntamiento, argumentó

que el funcionario tiene una experiencia

vasta en planeación urbana.

El Cabildo lo aprobo por mayoría de votos

Toma protesta Mauricio a
su director del Implang

El Municipio de Monterrey

llevó a la colonia Topo Chico

una brigada de limpieza, la cual

estuvo encabezada por el

alcalde Adrián de la Garza

Santos.

“El objetivo es claro, seguir

transformando Monterrey desde

sus colonias, atendiendo directa-

mente las necesidades de los veci-

nos y llevando servicios públicos

de calidad a cada rincón”, men-

cionó de la Garza Santos.

Los trabajos realizados en dicha

colonia constaron de limpieza pro-

funda, descacharrización, bacheo,

reparación de luminarias y

deshierbe.

Más de una veintena de traba-

jadores de servicios públicos se

concentraron en la colonia Topo

Chico para realizar las labores que

tienen como objetivo brindar

mejores entornos a los regiomon-

tanos.

Como parte del operativo se

atendieron reportes ciudadanos en

tiempo real y se ofreció de forma

gratuita: atención médica,

asesoría legal, registro civil

móvil y vacunación antirrábica

para mascotas.

Vecinos de la colonia

agradecieron la presencia de las

autoridades entre las que estu-

vieron la Secretaria de Servicios

Públicos, Mayela Quiroga, el tit-

ular de Participación Ciudadana,

Rafael Ramos; el Jefe del

Gabinete, Fernando Margáin, y

el diputado local, Fernando

Aguirre; también destacaron la

importancia de estas acciones

para la salud y el bienestar de sus

familias.

Lleva Monterrey brigada de limpieza al
sector del Topo Chico

El alcalde Manuel Guerra Cavazos

dio el banderazo de inicio al

Operativo de Seguridad y Turismo

Vacaciones de Verano 2025, enmar-

cado dentro de la estrategia Escudo

García, que fortalece la vigilancia, la

prevención del delito y el desarrollo

turístico del municipio.

El objetivo es brindar una experi-

encia turística segura, ordenada y e

calidad para los visitantes y habi-

tantes.

Como parte de este esfuerzo inte-

gral, también se relanzó el programa

“¡Cáile a García, está fregón!”, que

busca consolidar al municipio como

uno de los destinos turísticos más

atractivos del norte del país, espe-

cialmente para las familias de Nuevo

León, Saltillo y su área conurbada.

“Queremos que todos se sientan

seguros, bienvenidos y orgullosos de

conocer García. Por eso reforzamos

la seguridad y promovemos la

grandeza de nuestra tierra. ¡Cáile a

García, está fregón!”, expresó el

edil.

Agregó que gracias a sus riquezas

naturales, culturales y recreativas,

García se consolida como un sitio

imperdible estas vacaciones. Desde

las majestuosas Grutas de García, el

Río Nacataz, hasta espacios como

Xenpal, Ecoparque Faisanes y el

Ejido Icamole, el municipio ofrece

un abanico de experiencias para

todas las edades.

El operativo se desarrollará del 12

de julio al 25 de agosto de 2025, con

una estimación de más de 80 mil vis-

itantes durante todo el periodo vaca-

cional. Se proyecta una derrama

económica cercana a los 50 millones

de pesos. Las zonas bajo vigilancia y

atención serán las Grutas de García,

la Plaza Principal, el Río Nacataz,

Xenpal, Ecoparque Faisanes, el

Ejido Icamole, la colonia

Rinconada, la avenida Lincoln y la

comunidad de La Candelaria.

Arranca en García ‘Operativo de
Seguridad y Turismo Vacaciones 2025’

Con la finalidad de tener una mucha

mejor seguridad en Santa Catarina el

Ayuntamiento adquirió una serie de

drones para tener una presencia

mucho más efectiva en el combate

al crimen.

Por lo que esta semana el Gobierno de

Santa Catarina sumó a las labores de vig-

ilancia drones de alta tecnología para

reforzar la seguridad en el municipio.

Durante  la presentación de dicho

equipo,   elementos de la Secretaría de

Seguridad Pública y Vialidad realizaron

una demostración sobre su fun-

cionamiento,  ante la presencia de

Elizabeth Galicia Ruiz titular del DIF

Municipal, Adrián Hernández Bahena,

secretario de Ayuntamiento, regidores y

el titular de la corporación policiaca, José

María Ramírez Reyes.

Es de destacar que estos modelos de

dron son ampliamente utilizados en el

ámbito policial por su alta capacidad

operativa y precisión, que permiten

reducir el riesgo para el personal operati-

vo al brindar datos visuales en tiempo

real y abonan  en la toma de decisiones

estratégicas durante situaciones de emer-

gencia.

“Por instrucciones del Alcalde se

suman estos drones, con una seguridad

más inteligente, eficiente y preventiva,

respondiendo de manera inmediata a las

necesidades de la comunidad con solu-

ciones modernas y efectivas", dijo Ruiz

Galicia, al constatar el funcionamiento de

los drones.

Los tres drones DJI Matrice 30T son

equipos de última generación que cuen-

tan con cámara térmica y óptica, lo que

los convierte en una herramienta ideal

para operaciones de seguridad, rescate y

monitoreo en situaciones críticas.

Entre sus principales beneficios se

encuentran su capacidad de vigilancia

silenciosa y precisa, así como su eficien-

cia en misiones de respuesta rápida.

(AME)

La finalidad es dar una mejor seguridad a sus habitantes

Combatirá SC el crimen con drones

El alcalde Manuel Guerra dio el banderazo de salida

El alcalde Adrián de la Garza colaboró 

Durante la séptima reunión del Consejo

del Adulto Mayor de San Nicolás, el

Alcalde Daniel Carrillo Martínez, destacó

y agradeció el apoyo del sector privado

para el bienestar de los más grandes de la

ciudad, a través del Centro Gerontológico

municipal.

Y es que además de brindar un espacio

para el desarrollo integral de la vejez, el

Gobierno de San Nicolás, ha logrado

mejorar sus áreas médicas, de capac-

itación y atención al adulto mayor medi-

ante el trabajo en equipo, con la colabo-

ración de empresas como Oxxo y  Little

Caesar, así como de la UANL y Tec-

Salud.

Cabe mencionar que, actualmente la

Unidad Gerontológica de San Nicolás,

cuenta con servicios de consulta médica

geriátrica,  psicología, rehabilitación física,

nutrición, odontología, tanatología,

además de cursos y talleres de baile, teatro,

repostería, coro, piñatas, carpintería,

repostería, acuaterapia, entre otros.

Sin embargo, con el apoyo de Oxxo,

también ha podido realizar 622 capacita-

ciones que buscan la inclusión digital

mediante el programa "Tecnología a mi

Favor" , apostando al envejecimiento acti-

vo y logrando que los más grandes de San

Nico puedan utilizar herramientas como el

celular y la computadora e inclusive

comunicarse mediante redes sociales.

Mientras que Little Caesars, la UANL y

TEC Salud, han apostado ha mejorar los

espacios y herramientas para la salud de

los nicolaítas, como ocurrió con la reciente

remodelación del área de rehabilitación

del gerontológico, y los programas y prue-

bas de detección de deterioro y

degradación física y mental, mismas que

ayudan a prevenir enfermedades  que se

creen propias de la edad.

Durante la reunión estuvieron presentes

representantes de las empresas, universi-

dades y asociaciones civiles, incluyendo

Mirna Elia García Barrera Directora del

IEPAM y una de las beneficiarias del

gerontológico, quienes agradecieron y

reconocieron el buen trabajo de la Unidad

Gerontológica para mejorar las vidas de

los adultos mayores de la ciudad, siendo

ejemplo a nivel nacional. (CLR)

Dan un fuerte apoyo

Agradece Carrillo apoyo de empresas al Centro Gerontológico



A raíz de la iniciativa que pre-

sentó el Secretario de Movilidad

en Nuevo León, Hernán Villarreal

en torno al Transporte Escolar

Obligatorio, la presidenta de la

Asociación Neolonesa de Padres

de Familia July Mendoza mani-

festó que ya están buscando un

acercamiento con las autoridades.

Lo anterior, con la finalidad de

saber que dice la iniciativa y cómo

lo piensan llevar a cabo, ya que

tienen muchas dudas al respecto,

siendo la principal el que esto

vaya a cargarse en los bolsillos de

los padres de familia, generará

dificultades, ya que la prioridad

en este momento es que inicien el

ciclo escolar con todos los gastos

que esto conlleva.

“Lo que sí te puedo comentar

es que hay padres de familia por

ejemplo que tienen hijos en cole-

gios y los tienen becados o una

parte becados y que a lo mejor

para algunos papás va a ser com-

plicado tenemos situaciones cer-

canas dónde están ahorita los

papás un poquito atrasaditos”,

dijo.

“Y que necesitan sacar el libro

necesitan sacar Uniformes

entonces ahorita Para el padre de

familia la prioridad va a hacer que

su hijo pueda entrar con los útiles

escolares que puedan los papás

tener los libros de o todo lo que

requiere la escuela uniforme”.

“Y este otro tema de la

movilidad del transporte esco-

lar, bueno también lo que nos

comentaban lo que vimos en las

declaraciones, es que se busca

que cada comunidad pueda pro-

poner un modelo de movilidad

no específicamente que Se ha

contratando transportes esco-

lar”, añadió.(ATT)Tuvieron un acercamiento con las autoridades
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Tras la iniciativa presenta-

da por el Estado donde se

contempla el Transporte

Escolar Obligatorio, Carlos

de la Fuente, Coordinador

del PAN en el Congreso

local, exigió a Hernán

Villarreal ponerse a trabajar

y dar resultados, pues tiene

al Estado de Nuevo León con

la peor movilidad de las últi-

mas décadas.

El legislador albiazul

pidió al funcionario estatal

dejar de estar ideando formas

de pasar la responsabilidad a

otras dependencias.

"Ahora resulta que Hernán

quiere que el Congreso y los

planteles escolares hagamos

su trabajo. No señor,   pón-

gase a trabajar y deje de ver

dónde endosa sus atribu-

ciones en materia de movili-

dad", advirtió.

El líder albiazul mencionó

que es muy lamentable que el

Estado pretenda que, en unas

cuantas semanas, las escue-

las privadas y públicas ten-

gan la obligación de elaborar

un plan de transporte escolar

para, según ellos, mejorar la

movilidad y disminuir la

contaminación.

"Si el Secretario fuera un

poquito inteligente, se encar-

garía, primero, de ver las

causas por las cuales los

estudiantes se trasladan a

planteles retirados de sus

casas y no acuden a planteles

cercanos”.

“Pero tal parece que de

tanto error que ha cometido

en su encargo, ya le da

pereza ejercer sus funciones

y se va por la fácil, delegan-

do sus atribuciones a otras

dependencias, para seguir

nadando de 'muertito', puntu-

alizó.

Exige Carlos de la Fuente a Hernán Villarreal  dar resultados

Busca Asociación de Padres de Familia saber sobre transporte escolar obligatorio

La Secretaría de

Participación Ciudadana llevó

el programa "Agua para la

Comunidad" a la colonia Topo

Chico.

De visita en el lugar, Daniel

Acosta Fregoso, titular del área,

encabezó la entrega a los veci-

nos de más de 8 mil litros de

agua potable.

El funcionario estatal ase-

guró que llegarán a todas las

colonias y puntos que sufran

faltas del vital líquido.

"¡El agua llegó a Topo

Chico! Hoy trajimos más de 8

mil litros de agua potable, ser-

vicios y árboles, pero lo más

valioso fue lo que construimos

con la gente: corresponsabili-

dad". resaltó.

"En nuestra brigada de

Participación Ciudadana, viene

un camión potabilizadora y

pueden  aprovechar para lle-

varse agua limpia a casa".

"Seguimos trabajando, bar-

rio por barrio, para estar más

cerca de ustedes", puntualizó.

Vecinas y vecinos salieron

de sus casas con botes y garra-

fones para el consumo humano

y abastecimiento de sus activi-

dades básicas. 

A la par, se contó con el

despliegue de las diferentes

dirección del Gobierno del

Estado.

Un ejemplo de ello es el

Registro Civil, que ofreció ser-

vicios gratuitos en actúas de

nacimiento.

Adicionalmente, acercaron

el Mercado Popular, donde más

de 200 asistentes pudieron

comprar productos de la canas-

ta básica a bajo costo.

Acosta Fregoso señaló que

la Topo Chico es una colonia

con historia, corazón y sed de

justicia social, por lo que

seguirán acudiendo."Cuando

Gobierno, comunidad e

Iniciativa Privada se suman,

no solo resolvemos proble-

mas, transformamos reali-

dades", agregó.(CLG)

Llevan ‘Agua para la comunidad’ al Topo Chico

La Delegación Federal de

Bienestar Social en Nuevo León

anunció que arreciarán la entrega

de más apoyos a la comunidad

regia.

Para eso del 1 al 30 de agosto

será el registro a la Pensión

Mujeres Bienestar de 60 a 64

años en Nuevo León.

El delegado Genaro

Rodríguez, señaló que los

Módulos de Bienestar atenderán

de lunes a sábado de 10 de la

mañana a cuatro de la tarde.

Genaro Rodríguez Teniente,

informó que, por instrucción de

la Presidenta de México, Claudia

Sheinbaum Pardo y en cumplim-

iento a su compromiso, del 1 al

30 de agosto será el registro a la

Pensión Mujeres Bienestar de 60

a 64 años, en todo el país.

“En Nuevo León se instalarán

63 módulos a fin de agilizar el

proceso de incorporación y que

todas las mujeres de 60 a 64 años

puedan realizar el trámite de una

manera ágil y accesible, precisó

Rodríguez Teniente”.

“Exhorto a las mujeres de 60

a 64 años a acudir a los Módulos

de Bienestar que brindan aten-

ción de lunes a sábado, de 10:00

a 16:00 horas y cuya ubicación

se puede consultar en la página

oficial de la Secretaría de

B i e n e s t a r

www.gob.mx/bienestar”.

La gente debe de llevar iden-

tificación oficial vigente

(Credencial para votar, pas-

aporte, cédula profesional, cre-

dencial del Inapam, o carta de

identidad (AME)

Acelerará Bienestar Social entrega de apoyos

El delegado Genaro Rodríguez dio a conocer las fechas de entrega.

El líder de los diputados panistas habló fuerte.

Rumbo al arranque del próximo

ciclo escolar; Juan Paura García,

nuevo Secretario de Educación en

el Estado, sostuvo una reunión

con los titulares de las 13

regiones que integran la entidad.

El funcionario estatal busca

reforzar la estrategia para ofrecer

una educación de calidad a los

alumnos, principalmente en edu-

cación básica.

Junto con inspectores y

docentes, dijo, trazarán la mejor

ruta para crecer el aprendizaje de

los menores.

"La reunión permitió trazar

estrategias conjuntas para seguir

fortaleciendo la gestión escolar

desde lo local, con una mirada

clara: que cada niña, niño y ado-

lescente reciba una educación con

equidad y calidad", expuso en

redes sociales.

"Desde cada rincón de Nuevo

León, ellas y ellos son el enlace

directo con más de 6 mil escuelas:

acompañan a directivos, apoyan a

docentes, supervisan programas y

escuchan de cerca las necesidades

de cada comunidad educativa".

El ciclo escolar 2025-2026

arrancará el próximo 1 de

Septiembre.

A la par, la Secretaría de

Educación trabaja en la cosntruc-

ción de nuevas escuela, así como

el mantenimiento de los planteles

actuales.

Por otro lado, la semana anteri-

or  encabezó el primer evento de

asignación de plazas de promo-

ción a funciones directivas y de

supervisión del ciclo escolar

2025-2026.

El proceso se efectó de forma

transparente, justa y ordena-

da.(CLG)

Se reúne Juan Paura con titulares de las 13 regiones de Nuevo León

Se les dió agua.

Esto se da rumbo al arranque del próximo ciclo escolar para reforzar estrategias.



Miércoles 23 de julio del 2025

Con la finalidad de aplicar la tec-

nología Blockchain a las estaciones

de monitoreo ambiental, y ampliar a

instituciones y organizaciones la

recepción en tiempo real y sin inter-

mediarios de los datos que se gener-

an sobre calidad de aire, el

Coordinador de la bancada legislati-

va de Morena en Nuevo León,

Mario Soto, planteó una iniciativa de

reforma.

El líder morenista manifestó que

la estrategia de “blockchain” o cade-

na de bloques incluye el acceso en

tiempo real para almacenamiento y

consulta a la Universidad Autónoma

de Nuevo León, al Consejo Nuevo

León para la Planeación Estratégica,

al Congreso de Nuevo León, a la

Secretaría del Medio Ambiente y a

la Secretaría de Salud.

“En Morena estamos seguros de

que la socialización de la informa-

ción con organismos especializados

de nuestra sociedad, impulsa el

desarrollo de políticas públicas ade-

cuadas que permitan atender la prob-

lemática de la mala calidad del aire”,

consideró.

El legislador local comentó que

esta tecnología se ha usado anterior-

mente en gobiernos de otros países

como Estonia y Alemania, usándose

para garantizar transparencia y cero

manipulación de datos.

Por lo que su aplicación haría a

Nuevo León pionero en México, y

podría marcar un antes y un después

en la transparencia gubernamental.

“Al ir directamente la informa-

ción a todos los nodos y notificar en

caso de su modificación, se descen-

traliza la información y obstaculiza

su manipulación”, señaló.

El legislador local dijo que la adi-

ción corresponde a una Sección I Bis

“Del Monitoreo Atmosférico con

Uso de Tecnología Cadena de

Bloques” al Capítulo II “Prevención

y Control de la Contaminación a la

Atmósfera” del Título Cuarto

“Protección al Ambiente”, que

contienen 5 artículos del 136 Bis

al 136 Bis 4.

Proponen  tecnología Blockchain en monitoreo ambiental

Armida Serrato Flores,

diputada del PRI presentó ini-

ciativa para reformar la Ley

Estatal de Salud, para que una

mujer durante los días de su

menstruación tenga derecho a

la incapacidad, tanto en la

escuela como en el trabajo.

Lo anterior, con el objetivo

de garantizar una menstruación

digna y romper con los estig-

mas, la desinformación y la dis-

criminación asociados a esta

función biológica que llega

cada 28 días a las mujeres.

Serrato Flores explicó que la

iniciativa busca la incorpo-

ración de la salud y gestión

menstrual en materia de salu-

bridad general, que la atención

médica contemple los

malestares físicos e infecciones

relacionados con la men-

struación.

Además, que las autoridades

estatales y laborales apoyen y

fomenten el acceso gratuito a

productos como toallas sani-

tarias, tampones o copas men-

struales, principalmente a per-

sonas vulnerables.

“En la Ley Estatal de Salud

estoy proponiendo que se

agregue que, como una función

primordial del sistema de salud

en Nuevo León, sea considera-

da la salud menstrual, para que

los hospitales públicos como

privados atiendan los

malestares que una mujer vive

durante los días de men-

struación mensual y tenga dere-

cho a la incapacidad en la

escuela, como en el trabajo”,

dijo.

“Lejos de que la men-

struación sea vista como una

función biológica de las

mujeres de manera normal,

siempre ha sido un tema que en

pleno siglo XXI se estigmatiza,

se señala y que provoca negli-

gencias médicas afectando la

salud sexual y reproductiva de

las mujeres, por no consider-

arse como un derecho a la

salud”, añadió.

El coordinador de los diputados de Morena, Mario Soto, hizo la propuesta.

Buscan incapacidad por menstruación

La diputada Armida Serrato presentó la reforma.

Una iniciativa de reforma a la Ley

Estatal del Deporte presentó el

Diputado del PAN, Miguel Lechuga

para establecer de manera clara la

obligación de los Ayuntamientos de

proveer los uniformes y equipamien-

to básico necesario a los deportistas

que califiquen, para representarlos en

eventos oficiales.

El legislador albiazul manifestó

que se trata de una reforma a las

Fracciones III y IV, y se adiciona una

Fracción V al Artículo 17 de la men-

cionada normativa para quedar

como sigue: 

"Los Ayuntamientos tendrán la

siguiente normatividad, además de

las  atribuciones que esta Ley otorga:

Proveer los uniformes deportivos y

equipamiento básico necesario a los

deportistas que representen al

municipio en los eventos deportivos

estatales, nacionales e interna-

cionales".

Lechuga explicó que la iniciativa

nace luego de que los deportistas de

Santa Catarina tuvieron que partici-

par con uniformes parchados en las

olimpiadas y paraolimpiadas real-

izadas el pasado fin de semana.

El legislador del PAN Indicó que

hay denuncias públicas compartidas

a través de redes sociales, como

Facebook e Instagram, revelan que

niñas, niños y jóvenes de la selección

de Tocho Bandera de este Municipio

se vieron obligados a “' 'parcharse'  el

jersey con cinta negra y salir así a

competir, debido a la ausencia de

apoyo municipal.

"Al Alcalde le vale 3 hectáreas los

deportistas de Santa Catarina. El

Alcalde Jesús Nava ha dejado solos

a las y los niños y jóvenes que nos

han representado en las olimpiadas y

paraolimpiadas de este fin de sem-

ana. No les ayudó con los uniformes,

con el transporte y alimentación. El

fin de semana pasado el Alcalde

Jesús Nava dejó en el olvido al

deporte de Santa Catarina", comen-

tó.

"Debo también felicitar por el

apoyo de los padres de familia de los

equipos porque de su bolsa tuvieron

que pagar sus uniformes. Mientras

que el Alcalde con zapatos y ropa de

lujo", añadió.

Aunado a ello, el político albiazul

aseguró que la iniciativa tiene la

finalidad de brindar el apoyo nece-

sario para que los atletas que repre-

sentan a sus municipios lo hagan dig-

namente.

Pide GLPAN  que municipios otorgen uniforme a equipos deportivos

Sería una reforma a la Ley del Deporte de Nuevo León
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Gilberto López Betancourt.- 

Un operador de un camión de
carga tipo revolvedora murió
prácticamente aplastado por su
unidad, ya que se lanzó del inte-

rior al darse cuenta que se había
quedado sin frenos, en García.

Aproximadamente a las 11:15
horas del martes se registró el
accidente en el kilómetro 42 de
la Carretera a Saltillo, dentro del

Ejido La Candelaria.
Protección Civil Nuevo León

arribó al lugar y se estableció
que en el accidente participó un
vehículo de carga pesada tipo
revolvedora.

Siendo que al ir circulando la
unidad, el operador se percató
que se quedó sin frenos, posteri-
ormente saltó del vehículo en
movimiento.

Aunque el conductor resultó
lesionado debido a que la unidad
pesada le pasó por encima,
causándole una herida grande en
el miembro inferior derecho en
femoral, más tarde falleció. 

Los elementos de Protección
Civil Municipal atendiendo al
paciente en primera instancia,
más tarde alrededor de las 12:20
horas del mismo día se confirmó
que ya no contaba con signos de
vida.

Sergio Luis Castillo.-

Elementos de la Agencia de
Investigación Criminal,
realizaron un cateo en una
bodega ubicada en Escobedo
que era utilizada para realizar
prácticas de “huachicoleo”.

Dentro de la propiedad
fueron decomisados varios
vehículos pesados, que eran uti-
lizados para la transportación
del combustible robado de los
ductos de Pemex.

Así lo informó la Fiscalía
General de la República (FGR),
a través de la Fiscalía
Especializada de Control
Regional en el estado de Nuevo
León.

En el fuerte despliegue poli-
ciaco participaron elementos de
la Policía Federal Ministerial y
la Agencia de Investigación
Criminal. 

Mencionaron que la movi-
lización fue autorizada por un
Juez Federal, quien les otorgó la
autorización para dar cumplim-

iento a una orden de cateo.
Tras las investigaciones ini-

ciadas por delitos tipificados en
la Ley Federal para Prevenir y
Sancionar los Delitos
Cometidos en Materia de
Hidrocarburo, donde fue desha-
bilitada una toma clandestina de
extracción de hidrocarburo.

De acuerdo con la indagato-
ria, el pasado 17 de julio ele-
mentos de la PFM localizaron e
inhabilitaron una toma clandes-
tina.

En el sitio fueron localizadas
18 cajas secas, tres remolques,
dos plataformas y cuatro tracto-
camiones.

También se encontraron 393
partes de vehículos y carro-
cerías, así como una manguera
de alta presión de 28 metros, la
cual presuntamente se utilizaba
para la extracción de hidrocar-
buro.

La diligencia se llevó a cabo
dentro de un predio ubicado en
el kilómetro 2 de la Carretera a
Monclova, en Escobedo.

Andrés Villalobos Ramírez.- 

Luego de ser descubierto
dentro de la finca donde realizó
un incendio, e intentó agredir al
escolta con un pedazo de vidrio,
y éste le disparó e hirió en una
de sus piernas.

Un hombre presuntamente
bajo el influjo de las drogas, fue
herido de bala por un escolta
del ex Gobernador Jaime
Rodríguez, tras ocasionar daños
en su domicilio y tratar de robar
una camioneta, en García.

Se dijo que el ahora detenido
trató de hurtar una de las
camionetas del Bronco, por lo
que al tratar de someterlo se
negó e intentó agredir al cuerpo
de seguridad, por lo que resulto
herido. 

Al lugar arribaron Policías
de dicho municipio, quienes
tras ser advertidos de lo ocurri-
do detuvieron al presunto
respon-sable, trasladándolo a
un hospital de la localidad.

Los hechos ocurrieron
alrededor de las 14:00 horas del
martes en la casa del ex
Gobernador de Nuevo León
conocido como ‘El Bronco’,
ubicada sobre la calle Morelos,
en el mencionado municipio.

El ahora detenido entró al
inmueble y llegó hasta la cocina
donde tomó algunas botellas
con alcohol que roció en el
lugar, pero al no poder prender
fuego subió a la segunda planta.

Por lo que ahí quemó un
gimnasio provocando que los

vidrios explotaran, tomando
uno de ellos el presunto respon-
sable.

La habitación fue consumida
en su totalidad, al ver el humo
los escoltas acudieron de man-
era inmediata para saber lo que
ocurría.

Fue en ese momento que
vieron al sujeto tratar de lle-
varse una camioneta y al ser
copado trató de agredir al escol-
ta con el pedazo de vidrio, por
lo que éste le disparó en un pie
para someterlo.

Habla el exgobernador
Jaime Rodríguez Calderón,

habló en sus redes sociales
sobre los hechos violentos sus-

citados en su domicilio en
García.

El exgobernador, Rodríguez
Calderón señaló que el sujeto
ingresó e intentó prender fuego
en la planta baja, lo cual no
logró, pero sí en la planta alta
incendió una habitación.

Además, señaló que trató de
agredir a dos empleados del
personal de servicio, cuando
trataba de huir en una camione-
ta de uno de sus escoltas.

“Yo había salido apenas 10
minutos antes. Gracias a Dios,
estoy bien, y el personal tam-
bién está bien”, mencionó en
sus redes sociales.

El incendio consumió por completo una habitación del domicilio.

Andrés Villalobos Ramírez.-

Un hombre fue atacado a ba-
lazos cuando se encontraba en un
negocio de compra y venta de fier-
ro, mientras que los agresores
lograron evadir la justicia, al norte
de Monterrey.

Los hechos fueron reportados a
las 18:25 horas del martes en el
establecimiento de compra-venta
de fierro y cable, ubicado sobre la
calle Vicente Guerrero y Rafael de
la Peña, en la Colonia Del Norte.

Socorristas de la Cruz Roja
acudieron al lugar de la agresión,
sitio en el que reportaron a una
persona con lesión por arma de
fuego. Los paramédicos
atendieron a José Rafael López, de
33 años, quien presentaba una
herida de bala en uno de sus pies y
fue llevado en ambulancia al
Hospital Metropolitano.

Al lugar arribaron en primera
instancia elementos de la Policía
de Monterrey, quienes se entrevis-
taron con el afectado, así como
algunos trabajadores.

El hombre dijo a los agentes,
que se hallaba en el establecimien-
to al cual llegaron dos sujetos, uno
de ellos portando arma de fuego.

Gilberto López Betancourt.-

Una persona fue asesinada de
al menos un balazo dentro de un
vehículo, en la Colonia Altavista,
al sur de Monterrey, luego de reg-
istrarse un asalto a una tienda de
conveniencia.

La agresión se registró poco
después de las 01:00 horas del
martes, en las calles Río Pánuco e
Invernadero, y al parecer el
occiso quedó atravesado en su
auto Nissan Versa al momento de
los disparos.

Las detonaciones alertaron a
vecinos del sector, que comuni-

caron los hechos a las autori-
dades y arribaron elementos de la
Policía municipal, así como
paramédicos de la Cruz Roja
Mexicana.

En la revisión que se hizo de la
persona, los paramédicos de la
Cruz Roja Mexicana determi-
naron que ya no contaba con sig-
nos de vida y presentaba al
menos un impacto de bala lado
derecho del tórax.

Al realizar las indagatorias se
determinó que el vehículo recibió
por lo menos cinco impactos de
bala, además se encontraron
casquillos en el área.

Asesinan a conductor en
fuego cruzado tras asalto

Atacan a
sujeto en el
‘fierro viejo’

Muere aplastado por su camión

Incendian la casa del
exgobernador ‘El Bronco’

Catean bodega en
Escobedo donde

hacían huachicol

Presumen que el intruso estaba drogado

Jaime Rodríguez se pronun-
ció en redes sociales.

En el sitio se hallaron 18 cajas secas, tres remolques, dos
plataformas y cuatro tractocamiones.

El conductor intentó salvar su vida al saltar del vehículo en
movimiento, pero fue arrollado por la unidad.

El vehículo de la víctima recibió al menos cinco disparos y
quedó atravesado en la calle, a metros del negocio asaltado.
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La MLS volvió a imponerse a la Liga MX,

ahora en el Skills Challenge que sirvió como

preámbulo del Juego de Estrellas 2025 entre

ambos circuitos en lo que es ya toda una tradi-

ción sobre todo para la liga estadounidense.

Toda una fiesta entre las dos competi-

ciones, como ha sido costumbre en los últi-

mos años y que en esta ocasión se llevó a cabo

en el Estadio Q2 de la ciudad de Austin en

Estados Unidos.

Leyendas de cada circuito como Clint

Dempsey para la MLS y Oribe Peralta para la

Liga MX, también tuvieron su participación

especial.

LOS RETOS DEL SKILLS CHALLENGE MX
El Shooting Challenge fue para la MLS, con

una actuación sobresaliente de Evander, pero en

el Touch Challenge la Liga MX arrasó.

En Centro y volea, Gilberto Mora y Denis

Bouanga se lucieron para sus equipos y se

decretó un dramático empate.

Con actuación de los invitados especiales

Clint Dempsey y Oribe Peralta, la MLS logró

llevarse el punto en el Passing Challenge.

Finalmente, en el Crossbar Challenge La MLS

se llevó el reto definitivo para evitar mayor

drama.

El héroe del combinado de la MLS fue el

portero Yohei Takaoka (Vancouver Whitecaps),

quien se lució con un lejano tiro al larguero que

le dio el triunfo a los de Estados Unidos y

Canadá en la prueba final.

El All-Star Game de la MLS contra la Liga

MX en su versión 2025 se llevará a cabo esta

noche, en el mismo escenario en Austin. 

Sergio Ramos por cierto será capitán del

equipo del futbol mexicano.

 El Universal                                                                 

Prácticamente, la novela del verano en el fut-

bol mexicano ha llegado a un final feliz.

Luego de varios días de especulaciones, el

portero costarricense Keylor Navas aterrizó en la

Ciudad de México para cerrar su contratación

con los Pumas. 

El cancerbero, tres veces mundialista, llegó a

primera hora para ultimar detalles de su vincu-

lación laboral y convertirse en el cuarto y penúl-

timo refuerzo auriazul.

Tras aterrizar en la Ciudad de México proce-

dente de Buenos Aires, Argentina; el portero

costarricense fue a la embajada de México en

Guatemala para tramitar su visa de trabajo y

poder incorporarse a los Pumas.

El trámite no tuvo contratiempos, recibió su

visa de trabajo y esta noche volverá a la Ciudad

de México, ya para quedarse en su nueva casa.

Así lo compartió el Cónsul de México en

Guatemala, Alejandro Martínez Peralta.

Navas prefirió evitar disturbios en la Terminal

2 del AICM y salió por una puerta alterna, sin dar

declaraciones. 

Sin embargo, sus redes sociales el tico sí

rompió el silencio, y tras la enorme cantidad de

insultos que recibió, dedicó un emotivo mensaje

de despedida para la afición, asegurando que

siempre fue leal a la institución.

“Me voy con la frente en alto, sabiendo que mi

profesionalismo y lealtad con este club fue total.

Me llevo en el corazón a todas esas personas que

nos acogieron con cariño verdadero, tanto a mí

como a mi familia, con afecto genuino desde el

primer día. Gracias por los mensajes, el afecto y

la energía que los caracteriza. Aunque a veces el

silencio pueda parecer ausencia, nunca me

detuve. Siempre estuve entrenando con disci-

plina, preparándome con fe, confiando en que

Dios abriría la puerta correcta en el momento

indicado. Por eso agradezco profundamente a

cada club que se interesó en mí, que vio más allá

del ruido y confió en mi trayectoria y compro-

miso. Cada llamada, cada oportunidad, cada

gesto de confianza lo guardo con gratitud. A cada

uno de ellos, gracias”, escribió.

Algunos seguidores auriazules llegaron desde

el lunes por la noche, con la ilusión de ver de

cerca a su flamante refuerzo 

y darle una cálida bienvenida a México. Sin

embargo, el experimentado arquero tico aterrizó

con la urgencia de resolver los temas que tiene

pendientes para ponerse a las órdenes del director

técnico Efraín Juárez y estar disponible para

jugar lo más pronto posible, quizás el próximo

viernes contra los Gallos Blancos del Querétaro.

Tigres intentará culminar el próximo sábado en

la cancha del estadio Nemesio Diez del Estado de

México, en un duelo de la fecha tres de la Liga

MX, con una marca de su rival Toluca de ocho

juegos oficiales sin derrota. 

El último traspié del Toluca en un partido ofi-

cial fue ante Rayados en los cuartos de final de

ida del anterior Clausura 2025, lo cual fue por un

marcador de 3-2. 

Después de eso, Toluca ha tenido ocho par-

tidos más de carácter oficial, registrando en ellos

hasta seis victorias por dos empates, además de

18 goles a favor y solamente ocho en contra. 

La buena racha inició en la vuelta de esos

mismos cuartos de final, venciendo 2-1 al

Monterrey. 

Después, en las semifinales de ida y vuelta de

ese torneo, Toluca primero empató 1-1 con Tigres

y después goleó 3-0 en la revancha a los regios. 

Ya en la fin de ida de ese Clausura, Toluca

primero empató 0-0 con América, conjunto al que

superaron 2-0 en el cotejo de vuelta. 

Mientras tanto, en las primeras dos fechas del

Apertura 2025, Toluca superó 3-1 a Necaxa y

después derrotó 4-2 a Santos. 

Por último, el conjunto mexiquense superó 3-1

al América en el duelo del Campeón de

Campeones del domingo pasado. 

Con todo esto, Toluca, según las estadísticas,

registra cuatro victorias de forma consecutiva en

juegos oficiales, pero también promedian dos tan-

tos marcados por juego y su defensa ha sido sóli-

da ya que apenas han aceptado seis tantos en con-

tra en sus últimos ocho cotejos sin perder. 

Por último, Toluca también ha demostrado

tener un poder de reacción ya que en al menos sus

últimos tres partidos iniciaron perdiendo y termi-

naron ganándolos. 

Por todo esto es que la actualidad del Toluca

luce más que buena y esto intentarán revalidarlo

el próximo sábado ante Tigres, conjunto que

intentará amargarles su buen momento. 

LA MEJOR OFENSIVA DE LA LIGA MX
Tigres venció a los Bravos en la jornada dos y

en la fecha tres de la Liga MX van a jugar en con-

tra del campeón Toluca, la mejor ofensiva del

actual balompié nacional. 

Los mexiquenses están liderando no solamente

la tabla de posiciones en el Apertura 2025, sino

también la de goleo con siete tantos en dos jue-

gos. 

Eso significa que están promediando hasta tres

tantos marcados por partido, lo cual es una cuota

goleadora destacable para los dirigidos por

Antonio Mohamed. 

Toluca registra siete goles en las primeras dos

jornadas del campeonato mexicano tras vencer 3-

1 al Necaxa y derrotar 4-2 al Santos. 

De estos siete goles, Helinho ha convertido

tres, Robert Morales se ha hecho de dos más y

los restantes han sido de Marcel Ruiz y Jesús

Angulo. 

A eso hay que agregarle lo que podría aportar-

les en el ataque los jugadores Paulinho y Alexis

Vega, aspecto por el cual la ofensiva mexiquense

está en un gran momento y sin duda alguna serán

una dura prueba para estos Tigres de Guido

Pizarro, conjunto que los enfrentará el próximo

sábado en el estadio Nemesio Diez del Estado de

México. 

Toluca está ‘endiablado’
Mantiene ocho juegos oficiales sin perder, lo
que Tigres tratará de frenar cuando lo visite

el sábado en el Nemesio Díez

Ayer se especuló durante todo el día que el central albiazul no participaría
si Messi no lo hacía, pero finalmente fue confirmado y hoy será el capitán

Llega Navas y ya está listo para jugar
Ya tiene visa de trabajo para debutar con Pumas

El portero costarricense Keylor Navas ater-

rizó en la Ciudad de México.

Se impone 
la MLS en

Concurso de
Habilidades

La MLS otra vez fue más habilidoso.

El Universal                                                                                         

Tras varios días de intensas negociaciones, la directiva
del Monterrey accedió y Sergio Ramos participará este miér-
coles en el Juego de Estrellas entre la MLS y la Liga MX. 

De hecho, el histórico defensa central español será el
capitán del equipo del circuito mexicano.

Mikel Arriola, comisionado presidente de la Federación
Mexicana de Futbol, informó que el europeo portará el
gafete en el estadio Q2.

Se espera que Ramos aterrice en Texas este miércoles por
la mañana y de inmediato se ponga a las órdenes de André
Jardine, entrenador del equipo de la Liga MX.

La presencia de Ramos aumenta la posibilidad de que
Lionel Messi también esté y sea el capitán del equipo de la
MLS, con lo que el partido tomaría aún más relevancia.

Hasta este momento, la Major League Soccer no ha con-
firmado (pero tampoco negado) la presencia del astro
argentino en el Juego de Estrellas contra la Liga MX.

Ayer se especuló que la participación de Ramos en el
Juego de Estrellas dependería de la de Lionel Messi, pues
Monterrey no estaba dispuesto a ceder a su zaguero estrella
sin Messi no participaba, y que el central español viajaría a
Estados Unidos sólo si Messi llega a esa ciudad.

Por fortuna para el representativo mexicano, Ramos no
sólo participará en el juego, sino que además será el capitán
de la Liga Mx.

Sí va Sergio Ramos
al Juego de Estrellas

JUEGO DE ESTRELLAS

Hoy / 19:00 Horas
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Tigres se sigue preparando para
enfrentar al Toluca el próximo sába-
do de visitante, este martes tuvieron
su segundo entrenamiento de la sem-
ana.

Sin embargo, lo hicieron con las
bajas de Juan Brunetta y Joaquim
Pereira, quienes están concentrados
para disputar el Juego de las
Estrellas entre la Liga MX y la MLS
de este miércoles.

Otro que también estuvo ausente
en la práctica en el Estadio
Universitario, fue Jesús Angulo
quien aún se recupera de su lesión en
la rodilla izquierda.

El resto del plantel realizó ejerci-
cio en el gimnasio, posteriormente
hicieron futbol en espacios reduci-
dos en cancha.

Los dirigidos por Guido Pizarro
se enfrentarán el próximo sábado en
la Jornada 2 del Apertura 2025 al
campeón de la Liga MX en el
Estadio Nemesio Díez en punto de
las 19:00 horas. (AH)

Las opiniones en contra de Javier
“Chicharito” Hernández siguen en aumento en
redes sociales, luego de que el jugador de
Guadalajara realizara una serie de publica-
ciones en plataformas digitales, catalogadas
como machistas.

Hernández, quien ha rendido poco al
equipo rojiblanco desde su llegada procedente
del balompié de Estados Unidos, ahora
enfrenta el rechazo de sus compañeras fut-
bolistas de Chivas Femenil, quienes reac-
cionaron ante sus palabras.

Mediante sus cuentas personales, jugadoras
como Blanca Félix, Daniela Delgado y
Jaqueline Rodríguez compartieron una publi-
cación generada por la activista Mariana Valle,
quien critica abiertamente lo dicho por el exju-
gador del Real Madrid.

Las muestras en contra de “Chicharito” se
suman a los miles de comentarios y a las pal-
abras de Mariana Gutiérrez, presidenta de la
Liga MX Femenil, quien durante la pre-
sentación del Juego de Estrellas, arremetió
contra el atacante, asegurando que podría
recibir una sanción.

“La liga tiene un protocolo claro, un
reglamento. Lo más claro de ese protocolo y
de esa metodología fue entender cuáles son las
buenas y cuáles son las malas conductas, y la
Liga MX Femenil siempre, siempre, siempre
va a estar reforzando esto”, mencionó.

La Comisión de Árbitros admitió un error en la
evaluación del VAR durante el partido León vs.
Chivas de la Jornada 2 del Apertura 2025. 

De acuerdo con lo publicado, el cuerpo arbitral
que comandó Adonai Escobedo se equivocó al
calificar como acción imprudente una patada de
Nicolás Fonseca en el rostro de José Castillo y no
como juego brusco grave que hubiera dejado a los
esmeraldas con 10 hombres desde el minuto 15.

“El defensor número 21 juega el balón correcta-
mente con la cabeza. Simultáneamente el atacante
número 4 de León intenta jugar el balón con una
pierna extendida en alto, no logrando su objetivo y
golpeando con los tachones en la cabeza del adver-
sario. El árbitro considera una infracción impru-
dente y sanciona la falta.”, comienza la explicación
publicada por la Comisión de Árbitros.

“Dicha patada pone en peligro la integridad
física del adversario, asumiendo claramente un
riesgo en la forma de intentar disputar un balón

aéreo con una pierna extendida. Con esta evalu-
ación errónea el VAR confirma la decisión inicial
de campo. El área técnica de la comisión de árbi-
tros en conjunto con un asesor experto interna-
cional considera que existe un error por parte del
VAR al no sugerir una revisión en campo por exi-
stir una infracción de juego brusco grave del
jugador número 4 de León”.

Dicha acción se presentó apenas al minuto 15
del partido entre León y Chivas, momento en el
que el marcador era de 0-0. Al final del compro-
miso, el conjunto esmeralda sacó los tres puntos a
través de un penal de James Rodríguez que derivó
de una polémica acción, que no fue analizada por
la Comisión de Árbitros.

Otra jugada polémica que tampoco se analizó
en el video que publicó la Comisión de Árbitros,
fue un supuesto penal cometido a Hugo
Camberos, por un empujón dentro del área de
León.

Decenas de cámaras fotográficas y de video le
apuntan durante la práctica del equipo de Estrellas de
la Liga MX.

Apenas es un adolescente que prefiere el
PlayStation sobre el Xbox, pero Gilberto Mora ya
lidia con la fama que conlleva un futbolista.

El volante de los Xoloitzcuintles de Tijuana y la
Selección Mexicana revela que su familia y el pro-
pio club fronterizo han sido clave en este peculiar
momento. “Lo único que ha cambiado es que la
gente me conoce un poco más, pero trato de ser
siempre humilde”, comparte, risueño. “Trato de
siempre estar con mi familia, porque ellos son los
que me aconsejan”.

Al igual que Sebastián Abreu, su entrenador con
los Xolos, quien le ha sugerido “que sea yo, que dis-
frute y mantenga mi personalidad”. Esa que lo ha lle-
vado al Tricolor (donde tiene posibilidades de asistir
a la Copa del Mundo 2026) y a ser parte del equipo
que conforman las figuras de la Liga MX, que la
noche de este miércoles se mide al de la MLS, en el
que podría aparecer Lionel Messi. “Es un privilegio
estar aquí y a tratar de disfrutar”, atina a decir. “Va a
ser un partido bueno contra Messi, sería un sueño
jugar contra él”.

La precocidad de su futbol le permite tener la
opción, además del absoluto, de jugar los Mundiales
Sub-17 y Sub-20. El primero se efectuará en Qatar y
el segundo en Chile, durante este año. Gilberto
anhela jugar todo, aunque reconoce que esa decisión
no le corresponde del todo.

La rivalidad entre América y Guadalajara es,
sin duda alguna, una de las más importantes en el
futbol mexicano, misma que ha sido fortalecida
con los espectaculares partidos entre ambas insti-
tuciones en los últimos años.

Los juegos llenos de pasión en la Liga MX, tor-
neos internacionales e incluso partidos de leyen-
das han visto a futbolistas y exjugadores dejar
todo en la cancha por la camiseta, llegando inclu-
so a protagonizar peleas en el terreno de juego.

Un ejemplo de esto ocurrió hace unas horas en
Saltillo, Coahuila, entidad que recibió el juego de
leyendas entre ambos clubes y que, además de
emociones en los arcos, vio a las estrellas del
pasado protagonizar una bronca.

Con el resultado 2-1 favorable a los rojiblancos, Isaac
Terrazas, uno de los defensas más aguerridos de los azul-
cremas, tuvo un altercado con Héctor Reynoso, quien
respondió a la actitud y empujones del rival.

En las imágenes compartidas en redes sociales
se puede ver a los experimentados centrales inter-
cambiar insultos y llegar a los empujones ante la
mirada de los seguidores, quienes, gracias a la
intervención del árbitro, pudieron seguir disfru-
tando del espectáculo en el Estadio Olímpico de
la Ciudad Deportiva.

Más allá del mal momento, lo más rescatable
del juego fue el gran éxito en taquilla, recursos
que servirán para respaldar algunos programas
sociales del estado.

Inglaterra avanzó a la Final de la Eurocopa
femenil luego de vencer 2-1 a Italia en semifinales
en un partido que fue remontado.

El encuentro comenzó con Itaia adelantándose
en el marcador gracias a un gol de volea por parte
de Barbara Bonansea.

Fue hasta la segunda parte en el tiempo agrega-
do cuando las inglesas empataron la pizarra al 96’
luego de que Michelle Agyemang anotó un gol
agónico para mandar el partido a tiempos extras.

En la prórroga Inglaterra tomó el control del
juego, y el momento decisivo llegó cuando Chloe
Kelly aprovechó el rebote de un penal errado para
así darle la vuelta al encuentro.

Ahora Inglaterra espera a su rival en la Final,
que se definirá en el duelo entre España y Alemania
para este miércoles en punto de las 13:00 horas.

Las inglesas buscarán conseguir el bicampeona-
to, pues en la edición pasada se coronaron por 2-1
ante las alemanas.

El Universal                                       

César Garza, volante mexi-
cano del Dundee de Escocia,
estuvo en la cancha los 90 minu-
tos en el triunfo de 3-1 sobre el
Bonnyrigg Rose en la Copa de la
Liga. 

El otro tricolor del Dundee,
Víctor “Chespi” López, se quedó
en la banca.

Por otra parte, el mexicano
Rodrigo Huescas fue titular y
jugó todo el partido en el triunfo
de 2-0 de su equipo, el
Copenhague, sobre el Drita de
Kosovo en la ida de la segunda
ronda de la clasificación rumbo
a la Liga de Campeones de
Europa. 

Javier Hernández.

Tachan 
de machista
al Chicharito

Entrena Tigres sin ‘estrellas’
Brunetta y Joaquim jugarán el Juego de Estrellas 

entre la Liga MX y la MLS

Javier Aquino y Ángel Correa, en disputa durante la práctica.

Completa César Garza los 90 minutos con Dundee

Se equivocó el VAR en el León-Chivas

Pelean Leyendas de América-Chivas hasta en amistoso

Mora es humilde

Inglaterra a la final de la Euro femenil

Las leyendas rebasaron su pasión.

Adonáis marcó perfecto, pero el VAR lo revertió.

César Garza jugó todo el encuentro en la victoria de su equipo.

Las inglesas esperan rival para el final de la Eurocopa femenil.

Gilberto Mora ya lidia con la fama.
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Cal Raleigh conectó su
cuadrangular número 39 de la
temporada, liderando las
Grandes Ligas, Logan Gilbert
lanzó seis 1/3 entradas en blan-
co y los Marineros de Seattle
ganaron el martes por la noche
1-0 y rompieron la racha de 11
victorias consecutivas de los
Cerveceros de Milwaukee.

Raleigh, quien no había
conectado un jonrón desde el
11 de julio contra Detroit,
recibió una recta elevada del
derecho de los Cerveceros,
Nick Mears (1-3), y la envió
bien más allá de la pared del
jardín derecho.

El receptor ambidiestro,
quien ganó el Derby de
Jonrones del Juego de Estrellas,
proporcionó toda la ofensiva en
una noche protagonizada por

los lanzadores.
Gilbert (3-3) llevó un juego

perfecto hasta la quinta entrada
y terminó cediendo solo dos
sencillos. El derecho acumuló
diez ponches sin otorgar bases
por bolas, necesitando solo 86
lanzamientos para llegar a la
séptima entrada, saliendo entre
una ovación de pie.

Jacob Misiorowski ponchó
a siete bateadores en tres 2/3
entradas, permitiendo tres hits
y otorgando una base por bolas.
El cerrador mexicano Andrés
Muñoz lograra su salvamento
número 22 de la temporada.

Por los Cerveceros, el vene-
zolano Jackson Chourio de 3-1.

Por los Marineros, el
dominicano Julio Rodríguez de
3-1. El cubano mexicano
Randy Arozarena de 3-1.

El segundo juego del compromiso entre los Sultanes de Monterrey y
los Saraperos de Saltillo fue pospuesto debido a la lluvia que azotó a la
capital coahuilense.

El encuentro se reprograma esta noche como parte de una doble cartel-
era que iniciará a las 18:00 horas en el Estadio Francisco I. Madero

La última semana del Tour de
Francia 2025 se inauguró con letras
históricas, gracias a las actuaciones
de Valentin Paret-Peintre, Tadej
Pogacar y Jonas Vingegaard en la
icónica montaña de Mont Ventoux.

Paret-Peintre (Soudal Quick
Step) fue el ganador de la etapa 16,
primer francés que gana una etapa
en esta edición del Tour de Francia y
el primero desde Anthony Turgis en
la etapa 9 de 2024.

No sólo eso: Paret-Peintre se con-
virtió en el primer francés en ganar
en Mont Ventoux, a más de 1,900
metros de altura, desde que Richard
Virenque lo hiciera en 2002.

Se convirtió apenas en el quinto
francés que gana en Mont Ventoux,
una de las zonas más cautivadoras
de la competencia y que en 1967
llegó a cobrar la vida del británico
Tom Simpson.

Pero esa no fue la única hazaña de
la etapa 16. Tadej Pogacar (UAE
Emirates) y Jonas Vingegaard
(Visma) acapararon más reflectores
al imponer nuevas marcas en la
escalada completa al Mont Ventoux.

El esloveno lo consiguió en 54
minutos y 31 segundos, mientras
que el danés lo hizo en 54:33, dejan-
do atrás la marca del español Iban
Mayo, que había logrado 55:51
segundos en 2004. De hecho,
Primoz Roglic (Red Bull-Bora-
Hansbrohe) también rebasó el reg-
istro de Mayo este martes con 55:38.

Pogacar terminó la etapa 16 en el
quinto puesto, Vingegaard en el
sexto y Roglic en el noveno. No
obstante, el maillot amarillo se
mantiene en posesión del esloveno
de UAE Team Emirates.

Hasta ahora, Pogacar acumula
cinco etapas consecutivas con el
maillot amarilla y otras cuatro de
manera previa. Otro de los puntos
positivos después de su actuación
este martes es que extendió su ven-
taja a cuatro minutos y 15 segundos
respecto a su más cercano
perseguidor, Vingegaard.

Restan cinco etapas para la cul-
minación del Tour de Francia
2025, dos de ellas (18 y 19)
volverán a ser en montaña este
jueves y viernes.

Fuerza Regia iniciará este martes una serie
más de temporada regular en la LNBP y ahora
en ella enfrentarán a los Dorados de
Chihuahua, buscando mantenerse en la parte
alta de la tabla de posiciones. 

La serie será en Chihuahua, iniciando con
el juego de hoy y el de mañana, en donde el de
este martes comenzará a las 20:00 horas. 

La escuadra regia viene de dividir triunfos
en su serie anterior de dos juegos que fue ante
Irapuato y con ello registran una marca de
cuatro victorias por dos derrotas en la cam-
paña. 

Su rival registra la misma marca que ellos,
la cual vendría siendo de cuatro victorias por
dos derrotas en la campaña. 

Ante el récord del rival y el presente de
Fuerza Regia, la serie luce pareja en todo sen-
tido, aunque los de Nuevo León estarán forza-
dos a ganar ambos partidos en ella si es que
quieren seguir aspirar a desbancar de la cima
a los Diablos Rojos del México, quienes están
en el primer lugar de la tabla de posiciones
con una marca de cinco ganados por sola-
mente un perdido. (AC)

Turki Alalshikh, el jeque árabe que cerró el
combate entre Saúl Álvarez y Terence Crawford
para el próximo mes de septiembre, consideró que
no hay un claro favorito para el duelo entre el
mexicano y el afroamericano. 

En charla con la prensa de boxeo en Las Vegas,
Turki consideró que el duelo entre Saúl y
Crawford está en “un 50-50”. 

“Esta pelea es 50-50, en mi opinión, una de las
mejores en los últimos 10 años, similar a la Usyk-
Fury. Canelo-Crawford es algo muy grande, y
nuestra relación con Netflix y TKO puede llevar
esta pelea mucho más allá”, afirmó Alalshikh. 

Álvarez, quien viene de vencer el pasado tres
de mayo a William Scull, expondrá frente a
Crawford sus cuatro cinturones en las 168 libras,
los del CMB, AMB, OMB y de la FIB. 

Crawford, por su parte, expondrá ante Saúl su
invicto como púgil profesional que es de 41 vic-
torias por cero derrotas. 

Kylian Mbappé vestirá la camiseta
número 10 en el Real Madrid la próxima
temporada, en lugar del número 9 que
usó en su campaña de debut con el club,
confirmó ayer una fuente.

El número 10 está disponible tras la
salida de Luka Modric, quien se unió al
Milán tras finalizar su estadía de 13 años
en el Bernabéu.

Mbappé también usa el dorsal 10 con
la selección francesa y siempre había
sido su plan llevarlo al Madrid en cuanto
estuviera disponible. Sin embargo,
Mbappé estaba dispuesto a pasar otra
temporada con el dorsal 9 si Modric
hubiera renovado su contrato un año
más, añadió una fuente.

Mbappé tuvo una temporada individ-
ual impresionante con el Madrid luego
de su esperado traspaso del Paris Saint-
Germain el verano pasado.

El jugador de 26 años marcó 31 goles
en LaLiga, convirtiéndose en el máximo
goleador de la competición. Además,
eclipsó los 33 goles que Cristiano
Ronaldo marcó en su temporada de
debut con el Real Madrid en todas las
competiciones.

Cuatro de esos goles llegaron en
finales: la victoria 2-0 sobre el
Atalanta en la Supercopa de la
UEFA, la victoria 3-0 sobre el
Pachuca en la Copa Intercontinental
de la FIFA, así como las derrotas
ante el Barcelona en la Copa del Rey
y la Supercopa de España.

Sin embargo, Mbappé todavía
enfrenta críticas de algunos sectores
debido a que el Madrid no logró ganar un
trofeo importante, ya que además ter-
minó segundo detrás del Barcelona en
LaLiga y perdió ante el Arsenal en los
cuartos de final de la Liga de
Campeones.

Mbappé tuvo dificultades para tener
un impacto en la recientemente finaliza-
da Copa Mundial de Clubes en los
Estados Unidos después de ser hospital-
izado por una gastroenteritis aguda que
lo mantuvo fuera de acción en la fase de
grupos.

Si bien regresó en las rondas elimina-
torias, la participación del Madrid ter-
minó con una humillante derrota por 4-0
ante el ex club de Mbappé, el PSG, en las
semifinales.

El regreso de Manny Pacquiao, el
dominio de Oleksandr Usyk y el reina-
do de terror de Jesse “Bam” Rodríguez
encabezaron un fin de semana repleto
de peleas.

Pacquiao, de 46 años, puso fin a un
retiro de cuatro años el sábado y estuvo
a punto de volver a ser campeón de
peso welter, pero se quedó corto con un
controvertido empate mayoritario con-
tra el campeón del CMB, Mario
Barrios. Aunque quizás no sea tan
explosivo como antes, Pacquiao le dio a
Barrios todo lo que pudo. Su esfuerzo lo
catapultó al sexto puesto del ranking de
peso welter, mientras que Barrios se
mantiene tercero.

También el sábado, Usyk consolidó
su posición como número uno en la
división de peso pesado con un nocaut
en el quinto asalto sobre Daniel Dubois
en la revancha de su enfrentamiento de
2023. Esta fue una actuación mucho
más dominante de Usyk, quien no le dio
mucho respiro a Dubois antes de sen-
tenciar con fuerza en el quinto asalto.
Usyk está ampliando la brecha con el
resto de la división de peso pesado,

mientras que Dubois se mantiene en el
tercer puesto.

“Bam” Rodríguez podría ser el box-
eador libra por libra más subestimado
del boxeo, tras aplastar a otro oponente
con un nocaut técnico en el décimo
asalto sobre Phumelele Cafu para con-
vertirse en el campeón unificado de
peso supergallo. Es alarmante que
Rodríguez tenga solo 25 años y esté
teniendo un rendimiento tan bueno
antes de alcanzar su mejor momento.

Por otra parte, Sebastián Fundora
obligó a Tim Tszyu a retirarse después
del séptimo asalto para retener el título
superwelter del CMB. Con la victoria,
Fundora se mantiene en el tercer puesto.
Tszyu se mantiene en el sexto a pesar de
sufrir otra derrota ante “The Towering
Inferno”.

Brandon Figueroa desciende al sép-
timo puesto en la división de peso
pluma a pesar de ganar una controverti-
da decisión sobre Joet González. Diego
Pacheco también ostenta el tercer
puesto en la clasificación de peso super-
mediano tras su victoria por decisión
sobre Trevor McCumby.

Se pospone el segundo
entre Saraperos y Sultanes

Gana local Paret-Peintre la 16 del Tour

Ve Turki 50-50 la próxima pelea de Canelo 

Se enfrentan a Dorados de Chihuahua.

Fuerza Regia 
va por serie

ganadora

Vestirá Mbappé el 10
Salida de Modric le otorga el sueño 

de ese dorsal con el Madrid

Kylian Mbappé.

Valentín Paret-Peintre.

Frena Seattle a Cerveceros

Los Marineros se llevaron los honores.

El encuentro se reprograma esta noche  a las 18:00 horas.

Vuelve Manny Pacquiao
entre los mejores
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Guillermo del Toro regresa al
Festival Internacional de Cine de
Venecia con una de sus obras más per-
sonales y ambiciosas: su propia versión
de Frankenstein. 

La cinta, protagonizada por Jacob
Elordi, competirá en la edición número
82 del certamen, que se celebrará del
27 de agosto al 6 de septiembre.

Este nuevo proyecto representa
mucho más que una adaptación cine-
matográfica para el cineasta tapatío.
Según ha confesado en múltiples oca-
siones, Frankenstein, la novela escrita
por Mary Shelley en 1818, es el libro
más influyente de su vida. 

Durante más de una década, Del
Toro ha intentado plasmar su visión de
este clásico gótico, y ahora, finalmente,
su “adaptación soñada” cobrará vida en
la Mostra de Venecia.

Alberto Barbera, director artístico
del festival, confirmó que la película es
uno de los títulos más esperados de la
temporada. “Sabemos desde hace diez

años que Del Toro quería realizar este
filme. Esperamos algo espectacular”,
declaró.

Además, destacó que Netflix, dis-
tribuidora de la cinta, le dio total liber-
tad creativa al director para desarrollar
su característico universo fantástico.

El entusiasmo no es infundado: Del
Toro ya conquistó Venecia en 2017 con
La forma del agua, cinta que le valió el

codiciado León de Oro y, posterior-
mente, el Oscar a Mejor Película.
Ahora, con Frankenstein, aspira a repe-
tir la hazaña.

Aunque aún no se ha confirmado la
fecha exacta de estreno, se prevé que la
película llegue al catálogo de Netflix
en noviembre de este año, despertando
grandes expectativas entre cinéfilos y
fanáticos del horror.
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Para evitar malentendidos, Chris

Martin ha decidido modificar el uso de

la "Kiss Cam" durante los conciertos

de Coldplay. Ahora, antes de enfocar

por un momento a las parejas, el can-

tante se asegura de preguntar si real-

mente están juntas.

El líder de la banda no ha dejado de

bromear sobre el escándalo que se

desató en redes sociales luego de que,

en una presentación en Estados

Unidos, Andy Byron, CEO de

Astronomer, fuera captado abrazando a

una mujer que no era su esposa. La

escena, que fue proyectada en pantalla

durante el show, generó especulaciones

por la actitud cercana entre ambos.

En uno de sus conciertos más

recientes, el intérprete de "Fix You"

provocó las carcajadas del público al

intervenir durante la transmisión de la

"Kiss Cam". Mientras observaba la

pantalla junto a los asistentes, se

enfocó a una pareja que se abrazaba de

forma cariñosa, en una escena similar a

la que protagonizaron Andy Byron y su

colega antes.

Martin decidió asegurarse de que los

enamorados fueran realmente pareja y

preguntó: "Okey, escuchen: ¿son una

pareja legítima?".

Como al principio no recibió

respuesta, insistió con humor:

"¿Entienden inglés? ¿O hablan

español?". Finalmente, los aludidos

sellaron el momento con un beso apa-

sionado que desató los aplausos del

público.

El episodio que motivó este nuevo

enfoque ocurrió el 16 de julio en el

Gillette Stadium de Foxborough,

Massachusetts. La cámara enfocó a

Andy Byron y a Kristin Cabot, directo-

ra de Recursos Humanos en

Astronomer. Al percatarse de que esta-

ban en pantalla, ambos reaccionaron

con nerviosismo: él se agachó y ella se

cubrió el rostro.

Martin tampoco dejó pasar la opor-

tunidad de bromear sin saber lo que

realmente estaba pasando: "¿Están

teniendo una aventura o solo son tími-

dos?", dijo. El momento fue captado en

video y se volvió viral en TikTok.

La situación se volvió insostenible

para la empresa tecnológica, valorada

en millones de dólares. Astronomer

emitió un comunicado para reafirmar

su compromiso con la ética y la respon-

sabilidad, aclarando que otra empleada

mencionada en rumores, Alyssa

Stoddard, no estuvo en el evento.

La Junta Directiva abrió una investi-

gación interna y decidió separar tem-

poralmente a Byron, nombrando a Pete

DeJoy como CEO interino.

El 19 de julio, Astronomer confirmó

que Andy Byron presentó su renuncia,

la cual fue aceptada por la Junta. En el

anuncio, la empresa reiteró su compro-

miso con los valores de la compañía y

la conducta ética de sus líderes.

Chris Martin "cambia" el "Kiss
Cam" tras escándalo de Astronomer

Lleva Guillermo del Toro su Frankenstein a Venecia

Se desató un escándalo luego de que, en un concierto, Andy Byron, CEO
de Astronomer, fuera captado con una mujer que no era su esposa.

Inicia Bad Bunny residencia musical en Puerto Rico
Redacción.-                                       

Bad Bunny ha dado un paso sin
precedentes en su carrera al inau-
gurar una emotiva residencia musi-
cal de tres meses en su tierra natal,
Puerto Rico. 

Bajo el nombre No me quiero ir
de aquí, esta serie de 30 conciertos
se realiza en el Coliseo José
Miguel Agrelot, en San Juan, desde
el 11 de julio hasta el 14 de sep-
tiembre. 

No se trata solo de un espectácu-
lo: es una experiencia íntima y cul-

tural que rinde homenaje a sus orí-
genes.

El proyecto tiene como eje Debí
tirar más fotos, la edición especial
de su álbum Nadie sabe lo que va a
pasar mañana. 

Este trabajo muestra a un Bad
Bunny más introspectivo, alejado
del personaje fiestero que lo llevó
al estrellato global. 

En su lugar, aparece un artista
maduro que explora temas como la
nostalgia, el amor perdido y el
paso del tiempo. 

Con sonidos que fusionan el trap

melancólico, la electrónica experi-
mental y la narrativa casi cine-
matográfica, Benito comparte un
testimonio personal, cargado de
emociones.

La respuesta del público ha sido
abrumadora: más de 400 mil
entradas se agotaron en menos de
cuatro horas. 

Se estima que esta residencia
atraerá a más de 600 mil visitantes,
generando un impacto económico
de aproximadamente 200 millones
de dólares. 

Paquetes turísticos y experien-
cias VIP se han lanzado en hoteles
emblemáticos como el Condado
Vanderbilt, una joya arquitectónica
que refleja el lujo histórico y el
alma boricua.

Además de los conciertos, el
proyecto incluye actividades para-
lelas como exposiciones fotográfi-
cas, proyecciones, conversatorios
y talleres para jóvenes músicos,
consolidando a Bad Bunny como
un impulsor de la cultura puertor-
riqueña. 

Esta residencia no es una
estrategia comercial más; es una
declaración de identidad y amor
por su isla. A sus 31 años, el artista
se encuentra redefiniendo su lega-
do, demostrando que el verdadero
éxito también se mide en autentici-
dad y conexión con las raíces.Esta serie de conciertos es bajo el nombre “No me quiero ir de aquí”.

La cinta es protagonizada por Jacob Elordi.

El Universal                             

Ozzy Osbourne, cantante y
líder de Black Sabbath, murió a
los 76 años, según reportaró
ayer martes el periódico británi-
co Daily Mirror, la familia de la
estrella de rock informó que fal-
leció "rodeado de amor"; el
pasado seis de junio se despidió
con un magno concierto.

John Michael Osbourne,
como era su nombre real, nació
en Aston, Birmingham,
Inglaterra el 3 de diciembre de
1948, fue el precursor del heavy
metal, vocalista de Black
Sabbath, que fue la inspiración

de muchas bandas y con más de
cinco décadas de trayectoria
artística ha dejado un gran lega-
do musical.

Ozzy nació en el seno de una
familia de bajos recursos, su
padre, John Thomas mejor
conocido como Jack Osbourne
trabajaba realizando jornadas
nocturnas en la compañía
General Electric, mientras que
su madre Lillian, tenía que tra-
bajar jornadas completas en una
fábrica.

Desde muy pequeño padecía
dislexia y una manera de dis-
traerse de sus problemas fue el
acercamiento a la música. A los
14 años de edad escuchó la can-
ción "She Loves You" de The
Beatles que lo inspiró a conver-
tirse en un músico profesional.

Abandonando la escuela a los
15 años de edad, tomó el camino
de la delincuencia y comenzó a
robar, hecho que lo llevaría a
pasar seis semanas en la prisión
Winson Green de Birmingham,
por no poder pagar la fianza.

Años más tarde el cantante
fue invitado a la banda del músi-
co Geezer Butler, con quien
formó su primera agrupación
llamada Rare Breed, el proyecto
no funcionó y formaron otra
banda llamada Earth junto al
guitarrista Tony Iommi y el
baterista Bill Ward, quienes para
1969 tomarían el nombre de
Black Sabbath.

El éxito le llegó en 1970
cuando sus discos "Sabbath" y
"Paranoid", los cuales se
lograron posicionar en las listas

de popularidad y obtuvieron
buenas ventas, después de eso
tuvieron que pasar cinco años
para que la banda lanzara el
álbum llamado "Master of
Reality" con el que lograron
obtener un disco de oro por sus
altas ventas, y posicionarse en el
top 10 de Reino Unido y
Estados Unidos.

Entre la algarabía del éxito y
la fama, Ozzy contrajo nupcias
en 1971 con Thelma Malfayr,
con quien procreó dos hijos
Jessica y Louis Osbourne,
pero el alcoholismo y dro-
gadicción del cantante hizo
que su matrimonio fuera un
fracaso y se divorció diez
años después. La mala experi-
encia vivida, hizo que su exes-
posa y sus dos hijos prefirieran
llevar una vida tranquila y fuera
del lente público.

Después del séptimo disco de
la banda "Technical Ecstasy",
Ozzy decidió dejar Black
Sabbath para enfocarse en su
proyecto en solitario llamado
Blizzard of Ozz, que no duró y
regresó nuevamente a la
banda.

A su regreso la relación
entre los integrantes ya
estaba deteriorada espe-
cialmente por el abuso de
drogas y alcohol que
Osbourne tenía.

Con Sharon tuvo tres hijos: Aimee, Kelly y Jack Osbourne. 

Nació en Inglaterra en 1948.


